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Ginásio Olavo de Campos 
Borghesi será reformado

Reforma do ginásio municipal contará com 
revitalização do piso da quadra; aplicação de 
piso esportivo, entre outras melhorias. Página 6

Capivari 
comemora 
sucesso da 
primeira 
edição do 
Festival de 
Inverno
Apresentações musicais 
de bandas e orquestras 
sinfônicas levaram 
milhares de pessoas 
à Praça Central de 
Capivari. Página 8
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Ademir da 
Guia e Dadá 
Maravilha 
estão entre 
as estrelas do 
jogo amistoso 
das equipes 
master do 
Palmeiras e 
de Capivari
Página 9

Ônibus do Mutirão Oftalmológico 
está em Rafard; atendimentos 
seguem até 15 de julho

Unidade móvel está estacionada no pátio da Prefeitura de Rafard. 
Público-alvo são pessoas acima de 50 anos, com catarata. Página 6

Os mais belos sonetos e poemas de poetas da 
nossa região e dados históricos de Capivari

PRESENTE
RAFARD

Com colaboração e material organizado pelo escritor e historiador, J.R. Guedes 
de Oliveira, o jornal O Semanário dedica diversas páginas desta edição em 
homenagem à Capivari, pela comemoração dos 190 anos. Páginas 19 a 24

“2021 foi um ano onde aramos 
a terra, em 2022 os frutos 
começarem a aparecer”

Túlio Darros

Às vésperas do 
período eleitoral, 
trecho duplicado da 
Rodovia do 
Açúcar  (SP-308) é 
liberado para tráfego.  
Página 12

Tráfego liberado em trecho 
duplicado da SP-308

Arquivo/O Semanário

Divulgação

ENTREVISTA

Prefeito Vitão Riccomini falou com exclusividade para O Semanário, por 
ocasião dos 190 anos de Capivari; confi ra o bate papo. Páginas 13 a 18

Reprodução/Internet

Servidores de Rafard começam 
receber dissídio atrasado

FIM DA NOVELA

Os servidores públicos 
da Prefeitura de Rafard 
começaram a receber 
o dissídio atrasado. O 
pagamento está sendo 
agendado no Sindicato 
dos Servidores Públicos 
Municipais de Capivari 
e Região. Pouco mais 
de R$ 3,4 milhões 
estão sendo utilizados 
para honrar com o 
compromisso. Página 25

Prefeitura de Rafard
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Capivari completa no próximo domingo, 10 de 
julho, 190 anos.

O nome da cidade, originado do Tupi-Guarani, 
significa Rio das Capivaras, pelo fato da quantidade 
de capivaras que viviam as margens do rio onde o 
povoado se formou.

Diferente de anos anteriores, onde os eventos 
foram cancelados devido a pandemia da Covid-19, 
em 2022, o governo municipal preparou uma agen-
da recheada de eventos e comemorações. 

E eles foram além. Resgataram o tradicional des-
file cívico de aniversário da cidade, envolvendo a 
interação entre alunos, família, história, cultura, 
passado e presente.

O Festival de Inverno também foi um dos pre-
sentes oferecidos à população, que teve a opor-
tunidade de prestigiar diversas apresentações de 
bandas e orquestras sinfônicas.  

Mas, voltando a história. Como quase todo mun-
do já sabe, Capivari teve uma porção de nomes 
que foram se simplificando ao longo das décadas: 
Freguesia de São João Batista de Capivary, Vila de 
São João Batista de Capivary de Baixo.

No início, o povo trabalhava com produção de 
açúcar, chá, algodão, café e cereais. Brancos, ne-
gros, pardos, índios e escravos viviam juntos na 
terra que hoje é dos poetas.

Frente às dificuldades, é hora de pedir ao patro-
no, São João Batista, que interceda por nós a Deus 
por um município mais humano, bonito e saudá-
vel. Uma cidade com cultura, valores e cidadãos 
responsáveis.

Que os administradores honrem a longa viagem 
a cavalo feita pelo primeiro sacerdote de Capivari, 
padre João Jacinto dos Serafins, lá por meados de 
1820, para inaugurar uma capelinha inacabada.

Enfim, uma cidade não se mede por quão velha 
ou nova ela é. Ao contrário do homem, que quanto 
mais antigo, mais sábio supõe-se que seja. Velhos 
são apenas aqueles que nada fazem para continuar 
vivendo com dignidade e amor. Velhos são os que 
dizem não ao conhecimento e às novas descober-
tas. À saúde e à alegria de estar vivo.

Que neste dia 10 você pare, não só para come-
morar mais um ano do seu berço, mas para refletir 
sobre como melhorar a sua volta. Porque não dá 
para mudar o mundo – e isso já te falaram mil ve-
zes –, mas dá para melhorar, um pouco que seja, a 
sua cidade.

O presente d’O Semanário nas páginas do im-
presso desta semana, é um resgate à história de 
Capivari, afinal, uma cidade sem memória, é uma 
cidade em história.

Viva, Capivari!

Parabéns Capivari; 
190 anos

Vimos, no artigo próxi-
mo passado, que a lei ce-
rimonial era baseada em 
cerimônias, escrita por 
Moisés num livro (rolo) e 
colocada ao lado da arca 
(Deut. 31:24-26), no san-
tuário, enquanto a moral foi 
escrita por Deus em duas 
pedras (Êxo. 24:12; 31:18) e 
colocadas dentro da mes-
ma arca (Êxo. 40:20). A pri-
meira foi dada por causa 
do pecado, devido à trans-
gressão da lei moral. (Gal. 
3:19) A cerimonial foi dada 
depois do pecado e abolida 
quando Cristo morreu na 
cruz (Col. 2:14), enquanto 
a moral é eterna (Sal. 111:7-
8). A lei de Deus, com seus 
dez mandamentos, é uma 
orientação para uma vida 
moral. Como um desper-
tador acusa os pecadores e 
desperta-os para a necessi-
dade de Jesus Cristo que os 
justifique, pois ela mesma 
a ninguém justifica. (Rom. 
3:20; 8:3)  

O pecador, isto é o trans-
gressor da lei moral, está 
condenado à morte e exter-
minação no fogo, faça o que 
fizer, nada poderá salvá-lo 
dessa punição, ainda que 
diligente e perfeitamente 
guarde a lei. Seus pecados 
anteriores o condenarão. 
Só Jesus pode, com Sua 
vida impoluta e Sua morte 
sacrifical, justificar e redi-
mir o transgressor de Sua 
lei.  “Eu sou a verdade, o 
caminho e a vida, ninguém 
vai ao Pai senão por Mim”. 
(João 14:6) “Em nenhum 

outro há salvação, como 
também debaixo do céu ne-
nhum outro nome há, dado 
entre os homens pelo qual 
devamos ser salvos”. (Atos 
4:12) “Quem nos condena-
rá? Pois é Cristo quem mor-
reu, ou antes, quem res-
surgiu dentre os mortos, o 
qual está à direita de Deus, 
e também por nós interce-
de.” (Rom. 8:34) 

A triste notícia é que to-
dos nós pecamos e estamos 
condenados (Rom. 3:23) e o 
salário do pecado é a mor-
te, mas a boa notícia é que 
o dom gratuito de Deus é a 
vida eterna em Cristo Jesus, 
nosso Senhor. (Rom. 6:23)  

Paulo comentou a profe-
cia do Salmo 40:6-8: “A lei, 
sombra dos bens futuros 
(Cristo), pelos seus sacrifí-
cios contínuos, anuais, não 
podem aperfeiçoar os que 
prestam cultos; é impossí-
vel que sangue de touros 
e bodes tire os pecados”. 
“Não Te deleitaste em ho-
locaustos e oblações, aqui 
(Eu, Jesus Cristo) estou para 
fazer a Tua vontade. Tira o 
primeiro para estabelecer o 
segundo”. E acresceu: “... te-
mos sido santificados pela 
oferta do corpo de Cristo 
feita uma vez por todas” 
(na cruz do Calvário). (Heb. 
10:1-10) 

“Porque Cristo, estando 
nós ainda fracos, morreu 
a Seu tempo pelos ímpios. 
Dificilmente morrerá al-
guém por um justo... Mas 
Deus prova o Seu amor 
para conosco, em que Cris-

to morreu por nós, sendo 
nós ainda pecadores. Logo, 
muito mais agora, sendo 
justificados pelo Seu san-
gue, seremos por Ele salvos 
da ira”. “Pois se nós, quando 
éramos inimigos, fomos re-
conciliados com Deus pela 
morte de Seu Filho, muito 
mais estando já reconcilia-
dos, seremos salvos na Sua 
vinda”. (Rom. 5:6-10)  

Este é um fato compro-
vado histórica e arqueo-
logicamente, não é mito, 
contudo, essa segurança 
só se consegue por meio 
da fé, isto é, da confiança 
nas promessas da Palavra 
de Deus. “Nestas coisas, é 
impossível que Deus minta, 
tenhamos forte consolação, 
nós, os que lançamos mão 
da promessa proposta por 
Deus”. (Heb. 6:18)

Sim e sim. A salvação é 
unicamente pela fé na gra-
ça de Jesus por Seu sangue. 
Ele salva o pecador que crê, 
das suas transgressões da 
lei. Porém a fé não anula a 
obrigatoriedade da guarda 
da lei. (Rom. 3:31)  Desde 
que tenham conhecimen-
to, só os que guardarem a 
lei serão justificados (Rom. 
2:13). Isto porque sempre 
será pecado violar qualquer 
mandamento: falar o nome 
de Deus em vão, matar, 
transgredir o sábado, rou-
bar, adulterar... (Tiago 2:7-
11) E o pecador não entra 
no céu. (1 Cor. 6:9)

O sábado é um manda-
mento, peça integral da lei 
moral, o quarto dos dez. O 

transgressor de um é cul-
pado pela quebra de todos 
(Tiago 2:10), pois a lei é 
una. Os sábados cerimo-
niais, ou seja, os dias san-
tos anuais eram sábados 
distintos do sábado da lei 
moral, pois este é um dia 
semanal enquanto aque-
les eram dias fixos anuais 
de festas, tipos do Cristo, 
que viria, como antítipo, 
e cumpriria cada uma das 
etapas, representadas pelas 
festas e holocaustos feitos 
anualmente. As festas e sa-
crifícios anuais lembravam 
o futuro quando o Cordeiro 
de Deus morreria na cruz 
para justificação de Seus 
filhos, enquanto o sába-
do semanal da lei de Deus 
lembra o passado, a criação 
do mundo.

Portanto, se a lei moral é 
eterna, o sábado também o 
é, e assim como é pecado 
matar, também o é trans-
gredi-lo. Cristo guardou a 
lei e consequentemente 
o sábado (Êxo. 20:11; Luc. 
4:16, 31). Maria, Sua mãe, 
Maria Magdalena e outras 
guardaram o sábado. (Luc. 
23:54-56 e 24:1). Paulo 
também o observou. (Atos 
13:14,42; 16:13; 17:1-2...)

Seria incoerente Deus, 
o Espírito Santo e Jesus, 
ao criar o mundo, guardar 
(Gen. 2:1-3) e ordenar a 
guarda do dia do sábado 
“ad aeternum” (Sal. 111:7-
8), só por um tempo. 

Entre em contato com o autor: 
vendramim1936@gmail.com

Filosofando Leondenis Vendramim 

é professor de Filosofi a,  Ética e História

A Lei de Deus

Artigo Arnaldo Divo Rodrigues de Camargo, bacharel em Direito 
com especialização em dependência química na USP/SP/GREA

As grandes verdades novas só se 
implantam com mártires

“Há sabedoria em não 
pensar que sabe o que não 
sabe”, diz Sócrates.

O pedagogo Allan Kardec 
comenta: “Isto vai endere-
çado às pessoas que fazem 
críticas àquilo sobre o que, 
muitas vezes, nada sabem”.

 Platão completa esse 
pensamento de Sócrates 
dizendo: “Tentemos torná-
-las, primeiramente – e se 
é possível –, mais honestas 
em palavras; caso contrá-
rio, não nos cuidemos com 
elas, e não procuremos se-
não a verdade. Esforcemo-
-nos em nos instruir, mas 
não nos injuriemos”.

Há pessoas que dizem 
o que dizem sem conhe-
cerem de verdade, como 
muitos religiosos sobre o 
Espiritismo; inclusive colo-
cando na Bíblia de muitos 
séculos atrás frases como 
se fossem o Espiritismo, 
que somente surgiu em 
1857, com a publicação de 
O Livro dos Espíritos.  

O codificador da doutri-

na espírita complementa 
os ensinamentos acima: 
“É assim que devem agir 
os espíritas em relação a 
seus contraditores de boa 
ou má-fé. Se Platão revives-
se hoje, encontraria as coi-
sas mais ou menos como 
em seu tempo, e poderia 
empregar a mesma lingua-
gem. Sócrates, assim como 
seu discípulo Platão, tam-
bém encontraria pessoas 
para zombar de sua cren-
ça nos espíritos, e tratá-lo 
como louco.

“É por ter professado es-
ses princípios que Sócrates 
foi, primeiro, tachado de ri-
dículo, depois, acusado de 
impiedade, e condenado a 
beber cicuta. Tanto é certo 
que as grandes verdades 
novas, levantando contra 
si os interesses e os pre-
conceitos que ferem, não 
podem estabelecer-se sem 
luta, e sem fazer mártires”. 
(1)

Encontramos assim as 
pessoas que falam sem 

saber da verdade e aque-
les que mentem querendo 
impor sua verdade, ao que 
o escritor Millôr Fernan-
des afirmou: “As pessoas 
que falam muito, mentem 
sempre, porque acabam 
esgotando seu estoque de 
verdades”.

No Evangelho do após-
tolo João 18:37-38, encon-
tramos uma cena onde dois 
homens se confrontam, um 
que não envelheceu, foi as-
sassinado aos 33 anos, para 
testemunhar sua confiança 
na forma em que tinha vivi-
do até então, e o outro, um 
homem que não entendia 
a verdade.

Lemos então o diálogo de 
Pilatos com Jesus e aquele 
silêncio à última pergun-
ta. O comportamento do 
magistrado romano foi de-
fendido por Nietzsche. Se-
gundo Kelsen, ele agiu com 
honestidade. O Nazareno 
não disse nada, e podia se 
permitir isso. A sua vida, 
escreveu Kierkegaard, era 

a resposta. (2)
O evangelista narra as 

palavras cruciais: “Pilatos 
disse: ́ Então, tu és rei?´– Je-
sus respondeu: ́ Tu o dizes: 
eu sou rei. Por isso nasci e 
para isso vim ao mundo: 
para dar testemunho da 
verdade. Todo aquele que é 
da verdade escuta a minha 
voz´. Pilatos lhe disse: ́ Que 
é a verdade?´.  ... 

A palavra, “verdade”, 
com a qual a cena é cor-
tada, nos mostra dois per-
sonagens distantes que se 
encontraram no momento 
crucial da história do Oci-
dente. 

Encerro este texto com 
uma frase de Friedrich Niet-
zsche (1844-1900), filósofo, 
escritor e crítico alemão: 
“As convicções são inimigas 
mais perigosas da verdade 
do que as mentiras”.

Todas as verdades são fáceis de perceber depois de terem sido descobertas; 
o problema é descobri-las. Galileu Galilei

1) Allan Kardec – O Evangelho segundo 
o Espiritismo – Editora EME – Tradução, 

Matheus R. de Camargo.
2) Análise do escritor e jornalista italiano 
Armando Torno, em artigo publicado no 

jornal Corriere della Sera.
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Rafard conquista mais uma 
emenda para a Saúde e para 
obras de infraestrutura

RECURSOS  |  Maior parte dos valores serão investidos na área da Saúde

O prefeito de Rafard, 
Fabio Santos, anunciou 
na manhã de quarta-fei-
ra, 6, mais investimen-
tos para o município. A 
emenda parlamentar do 
Deputado Federal Ale-
xandre Frota foi inter-
mediada pelo diretor de 
Saúde, Vanderlei Cocatto.

Segundo Fabinho, o 
valor de R$ 150 mil será 
investido na compra de 
exames, medicamentos 
e pagamento de necessi-
dades da Unidade Básica 
de Saúde. Os outros R$ 
100 mil vai para obras de 
infraestrutura no bairro 
Sete Fogões, área rural 
do município.

“Quando assumimos 
a gestão deixamos cla-
ro que cuidaríamos da 
saúde para que ela fos-
se referência na região e 
dissemos que investiría-
mos em infraestrutura 
para melhor qualidade 
de vida de nosso povo.

E graças a Deus e ao 
trabalho de nossa equipe 
estamos conseguindo.

Desde já agradeço ao 
nosso amigo e profissio-
nal Vanderlei pelo em-
penho e dedicação no 
município de Rafard.

Ele tem conduzido 
exemplarmente nossa 
saúde e ainda trabalha-
do para conseguir verbas 
importantes para nossa 
cidade. Gratidão é a pa-
lavra que resume!”, disse 
o chefe do Executivo.

Mais recursos
Rafard também rece-

beu, por intermédio do 
ex-vereador Alex Sandro 
Domingues dos Santos, 
uma emenda de R$ 510 
mil para a área da Saúde. 
O recurso foi destinado 
pelo Deputado Federal 
Vicentinho e pela Depu-
tada Estadual Professora 
Bebel.

De acordo com o go-
verno municipal, o va-
lor será utilizado para a 
aquisição de um veículo 
Fiat Toro e dois compres-
sores. Já o valor de R$ 
250 mil vai para custeio 
e compra de exames e 
medicamentos.

“Agradeço ao ex-verea-
dor pela parceria e aos 
Deputados. Juntos so-
mos mais fortes e quem 
ganha são os nossos ci-
dadãos!”, reconheceu o 
prefeito Fabinho.

Ex-vereador Alex do PT esteve no gabinete da prefeitura para 
comunicar conquista ao prefeito Fabinho e ao vice, Wagner

Prefeitura de Rafard

Prefeito Fabinho e diretor de Saúde de Rafard, Vanderlei Cocatto
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Lolly lança selo em comemoração 
aos 190 anos de Capivary

190 ANOS  |  Inspirado em Tarsila do Amaral, o selo ‘Feito em Capivary’ ressalta as admiráveis qualidades da 
cidade e difunde a força motriz da economia local; outras empresas poderão utilizar o selo em seus produtos

A Lolly Brasil, em-
presa 100% brasileira 
e com mais de 30 anos 
de história, lança nes-
ta sexta-feira (8), em 
comemoração aos 190 
anos de Capivary, o selo 
que estampará as novas 
embalagens distribuídas 
por todo Brasil e mais 3 
continentes.

Sediada em Capivary, 
a empresa desenvolve 
produtos de puericultu-
ra leve, como coletores 
de leite materno e toda 
Coleção Mamãe, mama-
deiras para todas as fases 
do bebê, chupetas, bicos, 
itens para alimentação, 
aspirador nasal entre 
outros produtos para a 
saúde e bem-estar dos 
pequenos. Em resumo, 
é voltada para atender 
todas as demandas de 
mamães, papais e seus 
bebês nos primeiros me-
ses de vida.

“A Lolly tem orgulho de 
ter sido fundada na terra 
dos poetas e de Tarsila do 
Amaral. Por valorizar e 
preservar suas raízes, é 
a única empresa do seu 
segmento a permane-
cer no interior, gerando 
emprego e contribuindo 
para o desenvolvimento 
de toda região”, destaca 
o diretor, Nelio Loatti.

A empresa disponibi-

lizará à outras empre-
sas da cidade o direito 
de uso do selo, em uma 
ação que tem por obje-
tivo promover e difundir 
a história e economia lo-
cal, fomentando e inspi-
rando outras iniciativas 
efetivas para a região.

“Nada melhor que lan-
çar nosso selo junto a 
essa data. Celebrar e ho-
menagear nossa cidade 
carrega todo o reconhe-
cimento e admiração 
por Capivary”, celebra 
o diretor. 

Conceito
Capivary é berço de 

nomes ilustres, como 
Tarsila do Amaral, artis-
ta plástica de renome 
mundial, personalidade 
maravilhosamente femi-
nina, única, admirável, e 
que sempre atual a colo-
ca como uma referência 
realmente moderna. A 
cidade abriga também 
patrimônios históricos, 
como o casarão do Barão 
de Almeida Lima, locali-
zado em frente à Igreja 
Matriz e famoso por ter 
hospedado o imperador 
D. Pedro II e sua espo-
sa, a Imperatriz Teresa 
Cristina, durante visita 
do casal ao município, 

em 1878, transformando 
Capivary, por um curto 
período, em sede do go-
verno brasileiro. 

“Capivary possuía a 
grafia com a letra Y (ípsi-
lon). Y como a Lolly! Nes-
se sentido, o Selo ‘Feito 
em Capivary’, com o ípsi-
lon na cor da Lolly Brasil, 
resgata a origem do tupi 
guarani e homenageia 
Tarsila com gratidão, 
calor e alegria”, explica 
Loatti.

Nelio Loatti, diretor da Lolly Brasil apresenta selo que será estampados nos produtos da empresa

Divulgação
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Ginásio Olavo de Campos 
Borghesi será reformado

O ginásio munici-
pal Olavo de Campos 
Borghesi, localizado na 
avenida São Bernardo, 
no Centro de Rafard, 
será revitalizado. A in-
formação foi confirma-
da pelo prefeito Fabio 
Santos, que se reuniu, 
no dia 30 de junho, com 
o Secretário de Espor-
tes do Estado de São 
Paulo, Thiago Milhin. 
A reunião foi interme-
diada pelo Deputado 
Estadual Ataíde Teruel 
e assessores.

Segundo Fabinho, a 
reforma contará com 
revitalização do piso 
da quadra, que foi alvo 
de vandalismo; aplica-
ção de piso esportivo; 

colocação de um par 
de traves imóveis para 
futsal e handebol nas 
medidas oficiais. com 
redes; um par de postes 
para vôlei oficial com 
rede; um par de tabelas 
de basquete em acríli-
co, com áreas flexíveis 
e redes; revestimento 
para proteção dos pi-
sos esportivos; além 
de dois conjuntos de 
bancos reserva, com 
sete lugares cada.

O vice-prefeito, Wag-
ner Bragalda, o diretor 
de Cultura, Esporte e 
Turismo, Luis Henrique 
Garcia e o chefe da Divi-
são de Serviços Públicos, 
Anderson Henrique da 
Silva, acompanharam 

a visita para agradecer 
a parceria.

“Não canso de agra-
decer a Deus pelas con-
quistas e por colocar em 
nosso caminho pessoas 
tão especiais que têm 
colaborado com o pro-
gresso de nossa Rafard. 
Felizmente posso dizer 
que somos abençoados! 
Agradeço a toda nossa 
equipe pelo empenho, 
ao Deputado Ataíde e 
assessoria, ao Governo 
do Estado e também a 
todos os cidadãos de 
nossa cidade que con-
fiam em nosso trabalho 
e dedicação. É como eu 
sempre digo: Juntos so-
mos mais fortes!”, disse 
Fabinho.

Comitiva rafardense esteve em São Paulo reunida com o Secretário de Esportes do Estado

Prefeitura de Rafard

Ônibus do Mutirão Oftalmológico 
está em Rafard; atendimentos 
seguem até 15 de julho

SAÚDE  |  Público-alvo são pessoas acima de 50 anos, com catarata

Desde a manhã de se-
gunda-feira (4), a unida-
de móvel do Hospital de 
Olhos de Barueri, está 
estacionada no pátio da 
Prefeitura de Rafard para 
o Mutirão Oftalmológi-
co.

O programa é uma 
parceria com os muni-
cípios de Capivari, Elias 
Fausto e Mombuca, e 
realizará atendimentos 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 16h.

Segundo o governo 
municipal, os atendi-
mentos serão por livre 
demanda, não necessi-
tando de agendamentos, 
nem encaminhamentos.

O foco principal do 
mutirão são moradores 

acima de 50 anos, com 
catarata. Casos de cirur-
gia serão encaminhamos 
e realizados na Santa 
Casa de Misericórdia de 
Capivari.

A unidade móvel fica 

em Rafard até o dia 15 
de julho. Para mais in-
formações, o munícipe 
deve entrar em contato 
pelo telefone 3496-7250, 
no Serviço Social da Uni-
dade Básica de Saúde.

Ônibus está estacionado no pátio da Prefeitura de Rafard e 
realizará atendimento gratuito à população até 15 de julho

Prefeitura de Rafard
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M.M. COMÉRCIO DE ÁGUA MINERAL RAFARD

Aberto de segunda à sexta das 8h às 18h. Sábado das 8h às 12 h.

Entregas em domicílio

Av. São Bernardo, nº 53 - Centro - RAFARD

Galão 20 Litros e Galão 10 Litros

DISK ÁGUA: Depósito: (19) 3496-2750
Residência: (19) 3491-7099 / 3492-5315

Denis Andia, o prefeito que transformou 
Santa Bárbara d’Oeste em oito anos

ADMINISTRAÇÃO  |  Andia foi o único prefeito reeleito em toda a história da cidade, elegeu seu vice para 
sucessão; seu governo apresentou uma obra a cada quinze dias no município

Santa Bárbara d’Oeste, 
município com 200.000 
habitantes, desponta hoje 
com os melhores índices 
de qualidade de vida. Os 
dados são da pesquisa 
da Revista IstoÉ, divulga-
da em 29 de junho, que 
aponta a cidade barba-
rense como a melhor do 
Brasil, entre todas as de 
médio porte.

O protagonismo que 
Santa Bárbara d’Oeste vive 
atualmente se dá graças a 
uma ampla transforma-
ção iniciada em 2013 por 
Denis Andia. Eleito pre-
feito, Denis capitaneou 
um grupo de trabalho 
que persistiu arduamen-
te para que Santa Bárbara 
pudesse viver hoje o seu 
melhor momento da his-
tória.

Com significativas que-
bras de tabu e mais de 
250 grandes obras (uma 
a cada 15 dias de gover-
no), Denis Andia foi o pri-
meiro prefeito reeleito da 
história de Santa Bárbara 
e conseguiu emplacar o 
sucessor, seu então vice-
-prefeito, Rafael Piovezan.

Os dois mandatos de 
Denis Andia em Santa 
Bárbara d’Oeste foram 
marcados por grandes 
obras e quebras de tabus. 
Moradias populares, erra-
dicação de todas as favelas 
da cidade, nova rodoviária 
e um novo e moderno sis-

tema de transporte urba-
no. O município também 
é o número no ranking da 
Secretaria de Segurança 
Pública do Estado de São 
Paulo. Nos últimos anos, 
a cidade saiu de 50% para 
100% de esgoto tratado e 
ampliou a reservação e a 
distribuição de água para 
patamares de excelência 
nacional. Parcerias com 
Unicamp, USP e Unesp 
fizeram a qualidade do 
ensino disparar, colocan-
do as escolas municipais 
barbarenses entre as me-
lhores do Brasil. Com a 
triplicação das creches, 
hoje Santa Bárbara é uma 
das poucas que não têm 
fila por vagas. Na saúde, 
duplicou-se o número 
de unidades de saúde, 
de médicos e leitos de 
UTI, quadruplicou-se os 
pediatras, além de novos 
serviços e equipamentos 
de alta tecnologia foram 
ofertados para servir 
melhor as famílias. Entre 
2018 e 2020, o sistema de 
saúde municipal de Santa 
Bárbara d’Oeste passou 
por um processo de ava-
liação e recebeu a Certifi-
cação de Qualidade 9001, 
algo muito raro na saúde 
pública de um município.

“O que fizemos em San-
ta Bárbara d’Oeste foi tra-
balhar pensando única e 
exclusivamente na cidade 
que os barbarenses de-

sejam. Unimos ideias e 
o bem querer de todos. 
Assim, conseguimos ino-
var, implantar uma gestão 
moderna e transformar a 
nossa cidade. Uma nova 
forma de fazer política 
e de gerir o município. 
Hoje o cidadão barbaren-
se tem muito orgulho da 
cidade onde vive, basta 
perguntar a qualquer pes-
soa daqui. Tive a honra 
e a responsabilidade de 
ser o primeiro prefeito 
reeleito da cidade. Hoje 
damos continuidade ao 
trabalho com a atual ges-
tão do prefeito Rafael, que 
foi o meu vice-prefeito e 
quem apoiei nas eleições 
de 2020. Acredito que so-
mos um bom exemplo de 
que podemos ter cidades 
e um país ainda melhor”, 
comentou o ex-prefeito 
Denis Andia.

Para quem é de fora, ao 
chegar em Santa Bárbara 
d’Oeste o sentimento é 
de estar em uma cidade 
organizada, pronta para o 
futuro e em franco desen-
volvimento - sem perder 
o clima do interior. Uma 
somatória de transfor-
mações aliadas a novas 
ruas, avenidas e eixos de 
desenvolvimento econô-
mico que permitiram que 
a taxa de desemprego do 
município hoje seja de 
apenas 0,72% - quando a 
média nacional e regional 
está entre 10% e 12%.

Esta é a transformação 
de Santa Bárbara nos últi-
mos anos. Um exemplo de 
política e gestão pública 
para o Estado de São Pau-
lo e para o Brasil. Hoje, o 
ex-prefeito Denis Andia é 
pré-candidato a deputado 
federal pelo MDB.

Divulgação

Denis Andia foi prefeito oito anos e hoje é pré-candidato a 
deputado federal pelo MDB

Sr. Aurélio Sotto
Benemérito Cidadão 

Rafardense

Seguindo com nossa política de abrir espaço aos 
filhos de cidadãos rafardenses que por sua postura de 
pessoa de bem, que de alguma maneira contribuíram 
com a sociedade e deixaram sua marca na vida dos 
moradores de Rafard, hoje excepcionalmente será pu-
blicada uma homenagem através de uma biografia de 
um grande homem – Aurélio Sotto, escrita por sua filha 
Zenaide Sotto (na foto, a Família Sotto).

Aurélio Sotto nasceu no dia 19-07-1905, era filho de 
João Sotto e de Carmem Sotto, casou-se com Antonieta 
Clarouske. Juntos tiveram cinco filhos, sendo que duas 
recém-nascidas, nasceram mortas.

Foram criados 3 filhos: Aurélio Sotto Filho, hoje pa-
trono da Escola Aurélio Sotto, Aureo Sotto e Zenaide 
Sotto.

Os pais de Aurélio Sotto, adotaram cinco crianças 
e todos foram criados como irmãos de Aurélio Sotto.

Aurélio Sotto, sempre trabalhou na Usina de Açúcar 
de Rafard que naquele tempo era Societé de Sucréries 
Brésiliennes.

Naquela época muitas casas pertenciam a usina e 
ele residiu em uma delas.

Eram casas germinadas sendo a dele a casa nº42, 
na rua do engenho central, bairro conhecido como 
Bate Pau.

Infelizmente ele sofreu um grave acidente em tra-
balho na usina e como o caso era grave, foi transferido 
para um hospital em São Paulo.

Ficou internado durante muito tempo e aprendeu 
a fazer massagens nesse hospital com um enfermeiro, 
cujo pai era massagista.

Quando voltou do hospital, também começou a tra-
balhar como massagista. Naquela época, haviam dois 
times de futebol, o Elite Futebol Clube e o União Fute-
bol Clube, onde passou a ser massagista dos dois times.

Com o tempo os dois clubes se uniram e formou-se 
o RCA, Rafard Clube Atlético.

Aurélio também gostava muito de jogar bochas.
Aurélio Sotto, tinha dois grandes amigos, um deles 

era seu barbeiro, o Américo Chiarini e o outro era o 
Carmelino Luis de Souza (Carmo Barbeiro), onde ele ia 
cortar o cabelo. Quando ele estava bem doente, esses 
amigos iam até sua casa visita-lo e cortavam seu cabelo 
e faziam sua barba.

Ele não tinha uma religião definida, mas quando 
era convidado a ser padrinho nos batizados e nos ca-
samentos, sempre ia com imenso prazer.

Tinha uma imagem de Jesus em sua salinha de mas-
sagem.

Contudo não cobrava as massagens para as pessoas 
pobres e quando esses queriam pagar, ele sempre dizia, 
compre pão para seus filhos com esse dinheiro.

Aurélio Sotto, também colaborou como servente 
de pedreiro na construção da Congregação Cristã no 
Brasil.

Após sua aposentadoria ainda trabalhou por mais 
ter anos na usina de açúcar.

Foi muito estimado pelos franceses da Usina; tinha 
um amigo francês, o Galoá, que lhe deu de presente 
um serrote vindo da França.

Sempre praticou o bem, não era de briga, foi bom 
esposo, ótimo pai e amigo de todos.

Tinha dois médicos, dos quais ele gostava muito, o 
Dr. José Soares de Farias e o Dr. Máximo Guidetti.

Aurélio, muito colaborou na enchente de 1970, na 
ajuda aos moradores e desabrigados que tiveram suas 
casas invadidas pelas águas do Rio Capivari, na maior 
cheia que se tem notícia em nossa cidade.

Faleceu em 23.12.1975 e está sepultado na capela da 
familia Sotto no cemitério de Rafard. Da família Sotto, 
hoje só resta sua filha a professora Zenaide Sotto, seu 
neto Júlio César Gava.

Deixou saudades nos corações e mentes de todos 
que o conheceram.

(Texto escrito por Zenaide Sotto - filha do homena-
geado)
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Capivari comemora sucesso da primeira edição do 
Festival de Inverno; um belo presente nos 190 anos

CULTURA  |  Apresentações musicais de bandas e orquestras sinfônicas levaram milhares de pessoas à Praça Central de Capivari

No último final de se-
mana, aconteceu a pri-
meira edição do Festival 
de Inverno, evento de 
iniciativa da Prefeitura 
de Capivari. Ao todo fo-
ram 10 atrações que se 
apresentaram em dois 
palcos, entre música 
sertaneja, pagode e or-
questras sinfônicas de 
diversos locais do estado 
de São Paulo. O evento 
disponibilizou cerca de 
700 cadeiras ao público 
em cada dia de evento.

No primeiro dia de 
atrações, aconteceram 
três shows, sendo o pri-
meiro deles com os alu-
nos da Oficina de Violão 
da Secretaria de Cultura 
e Turismo, no palco 2. Na 
sequência, a Banda Sin-

fônica do Conservatório 
de Tatuí se apresentou 
no palco principal, com 
direito a regência do 
secretário de Cultura e 
Turismo de Capivari, Ed-
milson Baía, encantando 
o público presente que 
ocupavam as cadeiras 
instaladas na Praça Cen-
tral para a apresentação. 
Por último, a Banda Edi-
ção Extra se apresentou, 
tocando músicas das 
décadas de 80 e 90, no 
palco 2.

No sábado, 2, a festa 
começou com a apresen-
tação do grupo de pago-
de 5Pretos, no palco 2 
situado em área cober-
ta, próxima a praça de 
alimentação. O grupo 
se apresentou duran-

te o período da tarde e 
antecedeu a Orquestra 
de Sopros de Lençóis 
Paulista que performou 
o Concerto com temas 
de vários filmes consa-
grados no cenário cine-
matográfico mundial no 
palco principal. No palco 
2, a dupla sertaneja Léo 
Bueno e Júlio César se 
apresentou com muita 
animação, encerrando 
o segundo dia.

No último dia de fes-
tival, a banda Os Parças 
se apresentaram com 
músicas dos anos 60 
em diante no palco 2, 
iniciando as atrações 
da melhor forma pos-
sível. Já no início da 
noite de domingo, o Sa-
rau Caipira “Memórias 

do Interior” de Marcos 
Ávila, se apresentou no 
palco 2 contando com a 
participação de Cícero 
Gonçalves e Pitikka Ávila 
abrilhantando as cerca 

de pessoas que presti-
giaram o evento.

A Orquestra Sinfônica 
de Cordeirópolis, foi a 
atração seguinte toman-
do conta do palco princi-

pal tocando música clás-
sica de qualidade para o 
povo capivariano, com 
Michel de Paula e o Pa-
gode do Mi, encerrando 
o espetáculo no palco 2.

Ligue ou chame 19 3496.1747

ANUNCIE / ASSINE O SEMANÁRIO

Bandas e orquestras se apresentaram no platô da Praça Central de Capivari

Prefeitura de Capivari
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Valor: R$ 194,4798 (Lei 1571/2012 - Tiragem 2000)

Ademir da Guia e Dadá 
Maravilha estão entre as 
estrelas do jogo amistoso 
das equipes master do 
Palmeiras e de Capivari

Para comemorar o 
aniversário da nossa 
cidade, a Secretaria 
de Juventude, Esporte 
e Lazer realizará um 
amistoso festivo, no Es-
tádio Municipal “Fer-
nando de Marco”, neste 
domingo, dia 10, data 
em que se celebra os 
190 anos de Capivari. 
O Estádio está locali-
zado na avenida Cân-
dido Motta, no bairro 
Estação. A entrada é 
um litro de leite.

Às 8h, haverá um 
jogo preliminar com 
os servidores públicos 
municipais da Prefeitu-
ra de Capivari, dando 
o pontapé inicial nes-
te dia de festivo para 
a cidade. Os jogadores 
participantes para este 
jogo, estão sendo defi-

nidos pela SEJEL.
Mais tarde, às 10h, 

será realizado o tão 
esperando jogo entre 
o Palmeiras e Master 
Capivari, com a par-
ticipação de ídolos da 
torcida palmeirense, 
como Ademir da Guia, 
o Divino. Já pelo Master 
Capivari, o ex-jogador 
e ídolo da torcida do 
Atlético Mineiro, Dadá 
Maravilha, o Beija-flor.

A provável escalação 
do time de ex-jogadores 
da Sociedade Esportiva 
Palmeiras será Gilmar, 
Wendel, Valtão, Poloz-
zi, Pires, Biro, Edu Bala, 
Jean Carlo, Célio, Ade-
mir da Guia, Rogério, 
Betinho, Alemão, Gui-
lherme, Torquato, Lui-
sinho e Damião. O téc-
nico será César Maluco 

e o treinador Tonhão.
“Nossa Secretaria 

está muito ansiosa por 
promover um amisto-
so com jogadores ve-
teranos do time que é 
considerado o Maior 
Campeão do Brasil na 
atualidade. Estamos 
mais felizes ainda pela 
data ter coincidido 
com o aniversário de 
Capivari. Este é o pre-
sente da SEJEL para os 
190 anos de história do 
nosso município”, dis-
se Amarildo Bortoleto 
Júnior, secretário de 
Juventude, Esporte e 
Lazer.

O evento é realizado 
pela Secretaria de Ju-
ventude, Esporte e La-
zer e, para mais infor-
mações, a SEJEL atende 
pelo (19) 3491-9358.

José Eduardo e Nelson Soares 
visitam entidades com 
deputado Rafa Zimbaldi

Na tarde de segun-
da-feira, 4, os verea-
dores José Eduardo 
de Campos Pacheco e 
Nelson Soares, ambos 
do PL, estiveram com 
o deputado estadual 
Rafa Zimbaldi (CID) na 
Santa Casa de Miseri-
córdia de Capivari, em 
reunião com o prefeito 
e interventor do hos-
pital, Vitor Riccomini 
(União Brasil), e com o 
diretor financeiro Ade-
mar Kerche.

Durante o encontro, 
foram apresentados à 
Zimbaldi alguns proje-
tos que estão em anda-
mento e as necessida-
des do hospital. “Vale 
ressaltar que o deputa-
do encaminhou à Santa 
Casa dois ventiladores 
mecânicos, bastante 
usados principalmen-
te nas internações de 

Covid-19, e uma am-
bulância”, disse José 
Eduardo.

Pacheco e Soares 
também acompanha-
ram o parlamentar nas 
visitas à Associação 
Santa Rita de Cássia 
e ao Asas (Associação 
de Serviço e Assistên-
cia Social), onde co-
nheceram a estrutura 
e o funcionamento de 
cada local.

A agenda terminou 

a noite, na reunião do 
Conseg (Conselho Mu-
nicipal de Segurança), 
em que vereadores e 
deputado falaram so-
bre o trabalho que es-
tão fazendo junto ao 
Governo do Estado de 
São Paulo para a desti-
nação de uma viatura 
para a ronda rural, agi-
lização nas duplicações 
das Rodovias SP 101 e 
SP 308 e desassorea-
mento do Rio Capivari.

Um dos encontros aconteceu na Santa Casa de Misericórdia

Câmara de Capivari
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KA 2010
Vendo, preto, flex, R$ 19.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

C4 PALLAS 2008
Vendo, prata, gasolina, R$ 23.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

CLASSIC LS 2013
Vendo, flex, branco, R$ 26 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

UNO WAY 2013
Vendo, 1.0, fl ex, cinza, R$ 29.500,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

COBALT LT 2013
Vendo, f lex,  branco,  1.8,  R$ 
41.800,00. Tratar pelo fone: 3492-
5543. PV – indeterminado

VOYAGE TL 2015
Vendo, fl ex, prata, 1.6, R$ 43.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

FIESTA 2015
Vendo, fl ex, 1.5, prata, R$ 44 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

SPACECROSS GII 2016
Vendo, cinza, flex, R$ 44 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

STRADA WORK 2014
Vendo, flex, branco, R$ 44 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

UNO ATTRACTIVE 2019
Vendo, fl ex, preto, 1.0, R$ 45 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

SPIN LT 2016
Vendo, 1.8, automático, 1.8, R$ 48 
MIL. Tratar pelo fone: 3492-5543. 
PV – indeterminado

CRV EXL 2009
Vendo, gasolina, prata, R$ 52 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

FIESTA TITAN 2015
Vendo, fl ex, prata, 1.6, R$ 53 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

VOYAGE CL 2017
Vendo, fl ex, 1.6, prata, R$ 53 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

HB20 COMF. 2015
Vendo, preto, 1.6, automático, R$ 
55 mil. Tratar pelo fone: 3492-5543. 
PV – indeterminado

HB20 UNIQUE 2019
Vendo, fl ex, prata, 1.0, R$ 58 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

CRUZE LT 2013
Vendo, flex, preto, R$ 61 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

CIVIC EXR 2014
Vendo, flex, cinza, R$ 77 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

RENEGADE LONGITUDE 2017
Vendo, automático, 1.8, cinza, R$ 
83 mil. Tratar pelo fone: 3492-5543. 
PV – indeterminado

STRADA ENDURANCE CS 2021
Vendo, flex, branca, R$ 85 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

S10 LTZ 2013
Vendo, flex, prata, R$ 89,900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

HRV EXL 2016
Vendo, flex, preta, R$ 90 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

ÔNIX PREMIUM  2020
Vendo, fl ex, preto, automático, R$ 
95.800,00. Tratar pelo fone: 3492-
5543. PV – indeterminado

HRV EXL 2016
Vendo, flex, prata, R$ 95.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

S10 LT 2014
Vendo, diesel, automática, 2.8, 
branca, R$ 129.900,00. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV – indeterminado

CORSA SEDAN MAXX 2005
Vendo, prata, fl ex, 1.8, R$ 23.500,00. 
Tratar pelo fone 3491-3114. MV 
indeterminado

FORD KA 2012
Vendo, prata, fl ex, 1.0, R$ 24.500,00. 
Tratar pelo fone 3491-3114. MV 
indeterminado

FORD KA 2013
Vendo, vermelho, flex, 1.0, R$ 
26.500,00. Tratar pelo fone 3491-
3114. MV indeterminado

UNO VIVACE 2014
Vendo, preto, fl ex, 1.0, R$ 28.900,00. 
Tratar pelo fone 3491-3114. MV 
indeterminado

VECTRA GT-X 2008
Vendo, preto, fl ex, 2.0, R$ 32.900,00. 
Tratar pelo fone 3491-3114. MV 
indeterminado

C3 EXCLUSIVE 2011
Vendo, prata, fl ex, 1.6, R$ 33.900,00. 
. Tratar pelo fone 3491-3114. MV 
indeterminado

PALIO SPORTING 2013
Vendo, branco,  f lex,  1.6,  R$ 
43.500,00. Tratar pelo fone 3491-
3114. 

GOL TRENDLINE 2016
Vendo, branco,  f lex,  1.6,  R$ 
44.500,00. Tratar pelo fone 3491-
3114. MV indeterminado

PUNTO ATTRACTIVE 2015
Vendo, branco,  f lex,  1.4,  R$ 
45.500,00. Tratar pelo fone 3491-
3114. MV indeterminado

STRADA WORKING 2014
Vendo, cinza, fl ex, 1.4, R$ 46.500,00. 
Tratar pelo fone 3491-3114. MV 
indeterminado

MOBI LIKE 2020
Vendo, preto, fl ex, 1.0, R$ 49.500,00. 
Tratar pelo fone 3491-3114. MV 
indeterminado

ÔNIX LT 2017 
Vendo, preto, fl ex, 1.0, R$ 53.500,00. 
Tratar pelo fone 3491-3114. MV 
indeterminado

SPIN LTZ 2013
Vendo, cinza, fl ex, automático, 1.8, 
R$53.900,00. Tratar pelo fone 3491-
3114. MV indeterminado

PRISMA LT 2015
Vendo, prata, fl ex, 1.4, R$ 53.900,00. 
Tratar pelo fone 3491-3114. MV 
indeterminado

PRISMA LT 2014
Vendo, prata, fl ex, 1.4, automático, 
R$ 54.500,00. Tratar pelo fone 3491-
3114. MV indeterminado

HB20 CONFORT 2017
Vendo, prata, fl ex, 1.0, R$ 55.500,00. 
Tratar pelo fone 3491-3114. MV 
indeterminado

COROLLA XEI 2010
Vendo, prata, fl ex, 1.8. Tratar pelo 
fone 3491-3114. MV indeterminado

HONDA CITY LX 2015
Vendo, preto, fl ex, 1.5, R$67.900,00. 
Tratar pelo fone 3491-3114. MV 
indeterminado

HONDA FIT LX 2016
Vendo, prata, fl ex, 1.5, R$ 72.500,00. 
Tratar pelo fone 3491-3114. MV 
indeterminado

IX35 GLS 2015 
Vendo, prata, fl ex, 2.0, prata, fl ex, 
R$ 82.500,00. Tratar pelo fone 3491-
3114. MV indeterminado

S10 LTZ 2017
Vendo, azul, diesel, 4x4, 2.8, R$ 
179.900,00. Tratar pelo fone 3491-
3114. MV indeterminado

VAGA RECEPCIONISTA
Sexo feminino, ensino médio 
comple to ,  ser  comunica t iva , 
conhecimento em Excel, fi nanceiro. 
Trabalho em escala 12x36 diurno 
e noturno. Salário compatível, V.T, 
V.R, cesta básica. Experiência 
será um diferencial. Interessados 
env iar  cur r ícu lo  para  e-mai l 
recrutecapivari@gmail.com

VAGA CAMAREIRA
Sexo feminino, comunicativa, ensino 
fundamental completo, trabalho em 
escala 12x36. Salário compatível, 
V.T, V.R, cesta básica. Experiência 
será um diferencial. Interessados 
env iar  cur r ícu lo  para  e-mai l 
recrutecapivari@gmail.com

AJUDANTE INTERNO
Contrata para admissão imediata para 
organizar, separar carga e descarga 
de mercadorias. Sexo masculino, 
ensino fundamental. Benefícios: 
refeitório, cesta básica e seguro 
de vida. Residir preferencialmente 
em Rafard. Enviar currículo para 
logistica@transportadoradaroz.com.
br ou pelo WhatsApp (19) 99215-
0904. 

ALUGA-SE
Um galpão com mezanino na rua 
Pedro Fontolan nº 459. Falar com 
Everaldo pelos telefones: 3492-5968 
ou 3496-1861. Indeterminado

Empregos

ANUNCIE: (19) 3496.1747
osemanario@osemanario.com.br

IMÓVEIS  |  VEÍCULOS  |  EMPREGOS
NEGÓCIOS & OPORTUNIDADES

Veículos

Classificados

Diversos

30/06/2022 – Baptista Torbitoni Neto – 77 anos
01/07/2022 – Fernando Bragion – 83 anos
01/07/2022 – Janete Aparecida da Silva – 58 anos
01/07/2022 – Hollanda Lopes dos Santos – 88 anos
01/07/2022 – Luzia de Godoy Cardoso – 99 anos
02/07/2022 – Ana dos Santos Almeida – 73 anos
02/07/2022 – Virgilio Dalla Piazza Junior – 75 anos
02/07/2022 – Luiz Carlos Schio – 62 anos
02/07/2022 – Lourdes das Graças Cordeiro – 70 anos
04/07/2022 – Luiz Stoppa – 85 anos
04/07/2022 – Paulo Ribeiro – 59 anos
05/07/2022 – Onira Ap. Malaquias Silveira – 66 anos
05/07/2022 – Maria Ap. Scarsse Ferrari – 96 anos
05/07/2022 – Maria Rosana dos Santos – 52 anos
05/07/2022 – Marina de Paula dos Santos – 78 anos
06/07/2022 – Maria Dulce Bonfá – 76 anos
06/07/2022 – Elaine Cristina da Silva Bezerra – 42 anos
06/07/2022 – Pedro Geraldo Delghingaro – 91 anos
06/07/2022 – Lázaro Vieira – 79 anos

Valor: R$ 126,00 (Lei 1571/2012 - Tiragem 2000)

R. Cons. Gavião Peixoto, 617 - RAFARD

Fone: (19) 3496-1691

Pães - Doces - Bolos
Sorvetes - Café Espresso

R. Maurício Allain, 201, Centro
F.: 3496-1254 | C.: 99250-5630

Panifi cadora 

Pantojo

O melhor pão da cidade.
Aceitamos encomendas de

pão, bolos, doces e salgados.

Ótica XV
Um carinho especial 

a seus olhos

Rua XV de Novembro, 784

Fone/Fax: (19) 3491-4451

Agro Comercial e Papelaria

GLOBAL

R. Maurício Allain, 130 - Rafard

Fone: (19) 3496-1235

Toda linha de materiais p/ escritório e escolar. 
Pintos, rações, materiais p/ pesca, ferramentas 

e produtos veterinários

ENTREGA À DOMICÍLIO

Oração em 
Agradecimento à 
Nossa Senhora

Aqui estou minha Mãe Querida, 
diante de Ti, para agradecer 
Tua presença em minha vida. 
Agradecer Tua intercessão junto 
a Deus e ao Teu Santíssimo 
Filho Nosso Senhor Jesus Cristo, 
pela proteção a minha família, 
pelas graças e bençãos a nós 
concedidas. Mesmo nos momentos 
mais difíceis de minha vida nunca 
me imagino sozinho, pois sinto Tua 
presença quando em Tua infi nita 
misericórdia e bondade guia os 
meus pés, mãos e mente pelo 
caminho certo, no momento certo 
e aos aliados certos. Imensamente 
grato sou  minha Mãe, por Vossa 
proteção, por Vosso carinho e 
cuidado, por Vosso infi nito amor. 
Amém! T.R.D.S.
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Áries - De 21/03 a 20/04: A semana traz realização, concretização de algum sonho 
antigo ou planos fi nalmente saem do papel. Tome cuidado com a desordem emocional, 
que pode causar desequilíbrio e até brigas. Existirá progresso se conseguir se manter 
mais estável e calmo. Sua vitalidade está alta, então aposte numa rotina de autocuida-
do. A semana vai naturalmente te conectar mais às suas relações, principalmente as 
antigas, de infância ou familiares. As relações de casamento também acabam sendo 
fortalecidas; é importante conseguir ser mais generoso e saber ceder para evitar confl i-
tos. Seu lado romântico está alto. Quanto mais estiver aberto e disposto a fazer trocas, 
dialogar e compartilhar amor, mais novidades tende a viver com as pessoas. Convites 
podem chegar. Sociedades e negócios lucrativos podem chegar até você devido à po-
sição lunar no mapa dos arianos e à entrada de Marte em Touro. Sua força para realizar 
e dialogar está grande. Quanto mais tiver clareza no julgamento, menos erros cometerá 
e mais facilmente conseguirá abandonar incertezas e dúvidas. Seu espírito de concórdia 
está alto, e isso pode trazer muitos benefícios. 

Touro - De 21/04 a 20/05: A semana pode trazer uma grande falta de foco, então 
você rapidamente se desvia do que foi planejado. Existe algo renascendo e uma sen-
sação de cura ou de novidade no ar, mas algum obstáculo precisa ser superado pri-
meiro, portanto se conecte com sua força espiritual, sua fé e sua resiliência. As relações 
precisam da sua sinceridade e da sua honestidade. Saiba se abrir mais e pedir ajuda, 
se for preciso. Mostre sua fragilidade e evite instabilidades, porque você pode acabar 
se isolando até sem querer das pessoas — e depois fi cará magoado com os outros 
por uma questão interna sua. Os diálogos e passeios estão favorecidos aos namorados; 
saiam um pouco da rotina. A semana pode trazer bastante trabalho, mas também certo 
cansaço. Tome cuidado com os excessos e a difi culdade de ceder ou de receber ajuda. 
É importante também terminar o que começou, senão tudo tende a fi car bem caótico. 
Seja mais organizado com suas tarefas. 

Gêmeos - De 21/05 a 20/06: A semana tem alguns obstáculos ou frustrações, mas 
acredite: pode ser melhor não conseguir o que deseja no momento. Existe proteção es-
piritual chegando até você. No geral, a semana pode trazer abundância se você colocar 
mais atenção e criatividade nas questões de trabalho e dinheiro. Sua energia dinâmica 
e protetora pode revelar um grande romântico ou preocupado com o ser amado. Sua 
ajuda será bem-vinda aos outros. A família também esta potencializada. Desenvolver a 
autoestima e a segurança é fundamental para o sucesso da sua relação amorosa. Tome 
cuidado com dúvidas ou demoras para tomar decisões. No mais, a semana traz bastan-
te trabalho e você precisará ter bastante simpatia e criatividade para conquistar o que 
deseja. Além disso, tome cuidado com apegos e controle. Não gaste além do que pode.

Câncer - De 21/06 a 20/07: Você pode sentir a sua semana tranquila, porém um 
pouco arrastada e sufocante, portanto perceba se não é você que está estagnado. É im-
portante romper com a inércia e se movimentar a novas direções. A semana pode trazer 
uma necessidade de fazer algo mais, inclusive ajudar pessoas carentes pode te fazer 
ver a vida por uma nova ótica. Quanto mais confi ança e cumplicidade, mais a relação 
fl uirá, mas tome cuidado com medos e paranoias, que podem acabar sabotando a sua 
relação. É importante dialogar e expor suas necessidades. A família está potencializada 
e você pode precisar defender alguém ou o seu espaço. Tome cuidado com o medo 
da crítica alheia; se houver crítica, você pode acabar perdendo sua confi ança, então 
não permita que isso aconteça. Confl itos também podem acontecer. Portanto discuta 
suas ideias sem brigas com chefes ou colegas. Saiba ser mais desapegado e trabalhar 
em equipe.

Leão - De 21/07 a 22/08: A semana pode trazer algumas preocupações, mas tome 
cuidado, pois a grande maioria é apenas sua mente querendo exagerar na dose, então 
não é tão ruim quanto possa parecer, portanto pegue mais leve no excesso de pensa-
mentos ou na necessidade de controlar. Relaxe mais e deixe a vida seguir seu fl uxo. 
Por mais agitada que seja a semana, você precisa manter o foco. Os diálogos serão 
necessários, senão você pode acabar se descontrolando e entrando em brigas por não 
concordar com as atitudes do seu par. Seja mais profundo e compreensivo, pois seu par 
pode estar precisando de compaixão, não do seu julgamento. Tome cuidado que você 
é que pode estar errando. Não é momento de culpar, e sim de abraçar as pessoas que 
estão ao seu lado. Se você tiver uma visão clara da situação que está vivendo no traba-
lho, pode conduzir tudo com máxima inteligência. Não se deixe pegar de surpresa por 
nada, porque você tem capacidade de ser fl exível e criativo. Porém existe possibilidade 
de ser pego de surpresa por estar vivendo no piloto automático demais, então tenha 
mais visão e iniciativa. 

Virgem - De 23/08 a 22/09: Pode dar início a um novo hobby ou projeto nesta se-
mana, e isso te fará muito bem. No geral, é uma boa semana para manter os bons e ve-
lhos limites e não fazer nada que não desperte de fato vontade e paixão. Mantenha sua 
motivação elevada e sua autoestima alta. Boa semana para mudar o visual e se cuidar 
mais. Você pode conhecer alguém novo e estar se dedicando a essa relação, por isso 
o clima é de muito romance e envolvimento. A segurança pode ser uma necessidade 
agora e é importante se abrir mais e dar um passo à frente. Os amigos também estão 
potencializados e as experiências serão gratifi cantes. Pode haver o recomeço de uma 
relação do passado. O trabalho pode te tirar da zona de conforto, mas isso é ótimo. As-
suma novas atividades: você certamente está pronto. Muita dedicação e trabalho nesta 
semana. Seja qual for a demanda ou o desafi o, você será produtivo. Além disso, você 
pode passar por alguma fase de adaptação ou treinamento.

Libra - De 23/09 a 22/10: É uma semana em que você precisa exercitar o seu poder 
mental e praticar a estratégia e a diplomacia. Sozinho, você terá difi culdade de avançar 
ou de realizar. É preciso compartilhar e fazer uniões. Tome cuidado com o excesso de 
dispersão e de fofocas. Mantenha seu foco. A semana é ótima para estudos. Quanto 
mais você for equilibrado e menos controlador, mais os relacionamentos vão fl uir na 
semana. Tome cuidado com mentiras ou negação do que realmente deseja. É momento 
de ser verdadeiro, não importa a situação. O amor fl uirá se a sua mente estiver calma e 
receptiva, senão pode acabar levando tudo para o lado pessoal ou exigir demais do ou-
tro. O trabalho pode ser uma preocupação, mas a semana pode te levar a se distanciar 
um pouco de tudo, portanto você pode fi car doente ou ter uma semana intensa de ou-
tros desafi os, o que o levará a não concluir tudo que gostaria de fazer. Tenha paciência 
e seja fl exível. Novidades estão em marcha.

Escorpião - De 23/10 a 21/11: A semana pode trazer desafi os de autocontrole, por 
isso você pode se sentir instável ou ter acessos de raiva, sendo até mesmo grosseiro. 
Medite, respire e pratique a paciência. Além disso, a semana pode despertar desejos 
adormecidos ou ideias do passado, que podem ser resgatadas. Uma viagem ou um 
passeio podem ser a solução para uma reconexão afetiva — isso pode vir até mesmo 
de uma conversa profunda e cheia de compreensão. Se não houver compreensão, pa-
ciência e um julgamento profundo e equilibrado, pode ser uma semana de brigas. Saiba 
buscar a sua paz. O caos pode imperar e você precisará ter muito foco para não se 
perder, bem como paciência para não se irritar. Se conseguir se manter pacífi co, pode 
alcançar uma perspectiva mais clara da vida ou do trabalho, avançando e contornando 
os problemas com astúcia e inteligência. O diálogo é importante, então exercite. 

Sagitário - De 22/11 a 21/12: Pode ser preciso lidar com atrasos e demoras. Saiba 
ser mais autocontrolado e não culpe os outros por suas responsabilidades. Fora isso, a 
semana tende a ser muito equilibrada, com produtividade na medida certa. Você tam-
bém pode ver um projeto ou trabalho concluído com grande sucesso. Existe união e 
amor. Seu lado generoso está em alta. A semana coloca foco nas amizades, e isso pode 
trazer mais cor para os seus dias. Aposte em conversas profundas e transformadoras. 
Pode surgir uma conexão muito positiva com as pessoas do seu círculo mais íntimo, 
incluindo familiares. A semana pede mais autocontrole nos gastos e uma melhor ad-
ministração dos seus ganhos, mas, no geral, suas tarefas são produtivas e você conse-
gue avançar bastante no trabalho. Você pode ver sua dedicação reconhecida ou tirar 
da frente questões que estavam te aborrecendo. Existe sucesso após um período de 
sacrifícios. 

Capricórnio - De 22/12 a 20/01: A semana pode trazer uma sorte inesperada. Man-
tenha o autocontrole e a conexão com as pessoas, mas tome cuidado com a difi culdade 
de ceder ou de se manter diplomático, mas, no geral, a semana pode ser próspera, com 
saúde e realização material. Existe recompensa após um período de perseverança. As 
suas relações estão potencializadas. Pode ser uma semana tranquila, com cumplicidade 
e amor. Relações novas também podem se fi rmar, então mantenha os olhos bem aber-
tos, porque elas podem estar mais perto do que você imagina. Existe renovação, seja 
dentro de uma mesma relação ou de um novo amor. Muito trabalho, mas com realiza-
ção. Sua capacidade de ser generoso é grande. Se quiser se recolocar no mercado de 
trabalho, pode receber boas chances para isso com a ajuda de pessoas do seu passado. 
Alguma ajuda pode vir também do seu círculo familiar. Existe progresso e caminhos 
abertos na vida profi ssional, então aproveite a sorte.

Aquário - De 21/01 a 19/02: A semana pode trazer boas recompensas se você sou-
ber ser organizado e dedicado. Ajudas podem chegar em boa hora. Existe equilíbrio e 
harmonia, e isso favorece suas relações em geral. Aposte em gestos solidários, que vão 
te fazer muito bem, além de trazer mais oportunidades: novas pessoas podem começar 
a fazer parte do seu círculo de amigos. Se tiver uma relação de cumplicidade e amor, 
a semana tende a ser muito positiva, com passeios, encontros e até viagens: a rotina 
precisará de uma quebra, trazendo boas energias para ambos. É uma boa fase para a 
sua vida afetiva. Solteiros podem conhecer alguém no trabalho ou até em uma viagem. 
Tome cuidado com a passividade excessiva. Não se faça de vítima ou de salvador para 
resgatar a sua relação. Muito trabalho e certa necessidade de organização pautam suas 
tarefas profi ssionais. Existe abertura de caminhos. Você pode ser mais solicitado e ter 
boas chances, inclusive se estiver buscando; novidades estão a caminho. Mostre sua 
vontade de trabalhar: quanto mais aberto a negociar estiver, mais chances terá de con-
quistar o que deseja; apenas se certifi que de que a sua posição também é vantajosa. 
Tome cuidado com desequilíbrios. 

Peixes - De 20/02 a 20/03: Tome cuidado com discussões nesta semana. Sua 
energia e sua vitalidade são grandes, mas os excessos também: seja menos exagerado 
e dramático. Existem afl ições e preocupações, então saiba desapegar um pouco do 
lado negativo e tenha mais criatividade. Coloque energia no que precisa ser criado e 
fi nalize o que precisa ser fi nalizado. Tome cuidado com grosserias ou um ego muito 
difícil de lidar. É uma semana em que você pode estar muito voltado para si mesmo e 
para suas necessidades. Para quem está solteiro, paixões podem surgir, mas é preci-
so ser mais seletivo e criterioso. Enfi m, tome cuidado com amores intensos demais e 
mantenha mais seu autocontrole. Podem acontecer brigas e discussões no trabalho, 
principalmente se você se empenhar muito e ver algo não sendo concluído. Saiba desa-
pegar da sua visão das coisas: não queira ter razão e seja mais fl exível. Situações difíceis 
podem ter uma resolução mágica se você conseguir soltar. Aposte em ajudas, pois elas 
serão bem-vindas.

Horóscopo

No próximo domingo, 10 de 
julho, o jornalista e secretário 
de Relações Públicas 
da Prefeitura de Capivari,
Jorge Willian Gomes, 
apaga velinhas. Receba os 
parabéns e votos de paz,
saúde e sucesso, de todos 
os familiares e amigos.

Feliz
Aniversário

Seu nome não está na lista?

Ligue pra gente! 3496.1747

Dia 08/07
Marcelo Alves
Michele Sampaio
Tiago Bombonatti
Erika Souza
Rosimeire da Silva
Wanderson da Silva Fhal
Lucyano Mendes
Matheus Giovanetti
Leandro Lourenson
Edimilson Campos

Dia 09/07
Cidinha de Barros
Ronaldo Bettin
Paula Caluini
Juliana Castellani
Larissa Quartaroli Vicente Garcia
Agnaldo Alves
Luis Severino da Silva
João Vitor Quibáo Braga
Vânia Colombo
Moisés Lucio Abel
Natale Calegari
Estela Brinatti Rossi
Adriano Luko
Rafaela Maciel
Simone Bisetto Piai

Dia 10/07
Michele Pivoto Bequi
Jorge Willian Gomes
Samuel Ferreira dos Santos
Nina Franchi
Claudemir Almeida
Valdomiro A. Bortolucci
Gislaine Novaes de Campos
Joice Fernanda Sturaro
Rafael Travaiolli
Rafael Roberto Moura Carillo
Isabel Cristina Basso
Valentina Rossi
Maria Luiza Peressim Bernardo
Edvaldo Luis Pagotto
Altair da Silva (Bahia)
Mariana Pereira
Carlos Albertini Junior

Dia 11/07
Ana Hessielbarth
Leonel Estanislau
Ana Lucia Mesquita
Juliano Felipe Martimbianco
Dalila Bombonatti
Regivane Alves
Gabriela Fávaro
Elaine A. Bonato
Clarice de Moraes Camargo
André Silva
Douglas da Silva Pinto
Eliana Fátima Pereira Botinham
Tainá Fernanda Ramos
Bernadeth Fornaziero Quagliato
João César Balceiro de Freitas
Osni Donizete Marretto (Cuco)

Dia 12/07
Camila dos Santos Correia
Érika Patrícia Bento

Ruan Ferranti
Lisley Cristina Fernandes
Aline Mongtomery
Rodrigo Andrade
Estrogilda Santos
Ercio Oliveira
Adriana Oliveira
Ana Paula Risso Machado
Milton Buzeto
Sônia Maria Doriguello Bueno
Jair Biffi  
Diulia Nogueira
Jeff erson Calza

Dia 13/07
Juliana Angeli de Castro
Cristiane S. Souza
Rogério Oliveira
Ana Cristina Conccilo Bisetto
Tais Batagin
Rosalia Souza
Daniela Sales
Willian Camboim
Augusto Cerezer
Gabriela Fornazin
Renê Alisson Almeida
Jeisele Renata Rosada (Sele)
Vilma Rodrigues de Jesus
Ana Raíssa Paschoal
Pedro Paulo Feliciano Cerezer
Osni Mello
Osvair José Berganton

Dia 14/07
Maikon Antonelli
Andreia Silva
Eduardo Bragalda
Emílio Tolariani Jr.
Adriana Aparecida Risso Machado
Aglayr Diez Gimenes
Terezinha Rodrigues Volpini

Dia 15/07
Erli Schneider Costa
Maria do Carmo Monteiro
Gisele Valli Corrêa
Marcio Maschieto
Tais Moraes
Regiane Ribeiro
Alex Sandro Domingues Santos
Cesar Luis Correa
Eveli Antonelli
Rosana Pansserini
Sueli Giatti
Daiane Munhoz
Karen Almeida
Angela Scomparim
Dirce Helena
Jaílton Souza Lima
Roseli Nascimento Callegari
Ricardo Minçon
Marta Terezinha de Oliveira
Rosângela Aparecida Cláudio
Adriano Gomes
Madalena Bellini
Marcia Pereira de Brito Gimenes
Carla Laureano
Vanessa Cerezer
Rosana Pansserini

NOVELAS

Pantanal – Globo – 21h - sexta-feira: 
José Lucas tenta levar Juma à força e Ma-
ria Marruá aparece na forma de onça para 
proteger a cria. O Velho do Rio convence 
José Lucas a deixar a tapera. Zuleica alerta 
Marcelo para não esquecer que ele e Guta 
são irmãos. Tadeu diz a Zefa que o gado que 
apareceu no pasto da fazenda de Tenório 
chegou na mesma hora em que sumiram 
algumas cabeças de gado da fazenda de 
José Leôncio. Juma conta a Jove que José 
Lucas esteve na tapera. Guta comenta com 
a mãe que Zuleica é tão vítima como elas. 
Jove aceita se casar com Juma, mas se re-
cusa a criar os futuros fi lhos na tapera.

Além da Ilusão - Globo – 18h - sexta-feira: 
Davi volta ao ateliê e salva Isadora, acaban-
do com o plano de Joaquim. Leônidas fi ca 
mal com o encontro com o pai, e Heloísa 
tenta consolar o marido. Iolanda mostra a 
pasta com os documentos contra Joaquim 
para Margô. Eugênio pede para voltar a se 
encontrar com Violeta. Matias fi ca impres-
sionado com Olívia. Joaquim se irrita quan-
do Violeta pede que ele treine Olívia. Enri-
co pede para Emília ir ao cassino com ele. 
Cipriano reclama da esposa para Giovanna. 
Úrsula arma um plano para acabar com a 
reputação de Isadora. A apresentação de 
Emília na rádio é um sucesso. Bento escre-
ve para Lorenzo. Isadora se desespera com 
uma nota no jornal que a difama.

Carinha de Anjo – SBT – 21:30 - sexta-feira: 
Cecília diz que ama Gustavo antes de ir para 
o colégio. Leonardo fi ca até mais tarde na 
empresa e rouba joias e dinheiro do cofre da 
sala de Gustavo. Dulce Maria pergunta para 
Cecília se é verdade que ela se separou de 
Gustavo. Cecília diz que os dois se desenten-
deram, mas já está tudo bem. Cristóvão des-
cobre que Flávio falou em seu nome com os 
árabes. Cassandra é rude com Estefânia e diz 
que ela espera três fi lhos de Vitor para segu-
rar o casamento. Estefânia pergunta o motivo 
da garota ser falsa com ela. Cassandra surta 
e tenta forçar Estefânia a cantar com ela pa-
rabéns pelo aniversário da falecida mãe da 
garota. Cassandra grita com Estefânia, que 
dá uma bofetada na garota antes de des-
maiar. Flávio obriga Silvana a dar acesso para 
ele na empresa. A sós, Flávio conta o dinhei-
ro entregue por Leonardo. Silvana chora ao 
escutar atrás da porta Flávio revelar fato por 
fato das armações dele. Cassandra fi ca preo-
cupada com Estefânia e tenta conseguir aju-
da. Flávio vai embora, mas diz que em breve 
volta para pegar mais.

Poliana Moça – SBT - 20h30 - sexta-feira: 
Celeste observa de longe sua suposta mãe 
entrando na garagem. Sérgio diz para Otto e 
Jeff erson que vai se divorciar de Joana. Po-
liana estuda quando recebe mensagem do 
Éric, convidado a para ir na estreia da web-
série com ele. Violeta repara que Pinóquio 
criou um perfi l nas redes sociais. Celeste vai 
até a casa da suposta mãe para conversar; a 
jovem mostra foto antiga. Otto pede descul-
pas para a fi lha por fi car ausente e pergunta 
se ela quer ajuda na lição de matemática. 
Poliana liga para Kessya e conta que Éric a 
chamou para o evento da estreia e expõe 
dúvida em aceitar. Celeste consegue enga-
nar Durval; Vini e André percebem a ence-
nação da colega. Violeta e Waldisney des-
cobrem que Pinóquio estava falando com 
Pedro, fi lho do médico que eles seques-
traram. Poliana conversa com Otto sobre o 
convite de Éric.

A Desalmada – SBT – 18h – sexta-feira:
Rafael se dá conta de que Fernanda não é 
a ladra e se desculpa. Mas é surpreendido 
com a reação dela que lhe dá um tapa. Isa-
bela e Rafael chegam ao “Primor” onde suas 
famílias os esperam ansiosamente. Depois 
que Fernanda comenta com Luiz que foi 
confundida com uma ladra e a aconselha a 
conter suas reações por que nem todos os 
homens são iguais. Otávio anuncia que tem 
uma surpresa para seu fi lho e entrega a ele 
o marcador de gado com o qual marcaram 
suas mil cabeças. Luiz aconselha Fernan-
da a refazer sua vida com outro homem e 
esquecer a vingança. Gabriel está incapa-
citado de continuar na competição e Joa-
na decide correr no seu lugar embora não 
domine o esporte. Rafael explica ao pai que 
não aceitará as cabeças de gado por irá mo-
rar na Itália. Otávio fi ca furioso e expulsa os 
convidados de sua casa. Ao não encontrar 
um lugar para fi car no povoado, Fernanda se 
instala na hospedara de Luiz. Quando a cor-
rida está para começar, Fernanda aparece 
com sua égua e diz que substituirá Joana. 
Rafael, ao ver que Fernanda está na com-
petição, aposta na sua vitória. Um advoga-
do e vários policiais chegam à fazenda de 
German para confi scá-la. Fernanda ganha 
a corrida. Otávio quer saber quem é ela e a 
reconhece. O advogado diz a German e sua 
família que só poderão levar a roupa do cor-
po e objetos pessoais. Rafael se desculpa 
com Fernanda e tenta fazer amizade, mas 
ela o despreza. Otávio quer ter a certeza de 
que Fernanda é a mesma jovem que ele vio-
lentou naquela noite. 

Todas as Garotas em Mim – Record – 21h 
– sexta-feira: Paloma revoltada com todo 
mundo se divertindo e fi ngindo. Carla cho-
rando, dirigindo pela estrada em direção a 
Gramado para encontrar Erick. Amanda fi ca 
nervosa quando Josefa diz que a patroa 
Heloísa está morrendo de ciúme de Júlio. 
Giane contrata umdetetive para saber com 
quem que Júlio está se relacionando.

Os Imigrantes - TV Brasil – 18h - sexta-fei-
ra: Tufi k e Rosita fazem faxina na nova casa. 
Hernandez diz à Mercedez que prefere 
morrer a perder o dinheiro conseguido com 
a venda da casa. Ela diz que o seu destino 
e o do fi lho estão nas mãos de Hernandez. 
Dias depois da fuga de Ricardo e Juliete, 
chega o convite do casamento na casa da 
família De Salvio. Primo lê o convite e inter-
roga o pai sobre sua participação na fuga 
dos dois. De Salvio responde que fez isso 

para impedir o fi lho de cometer uma loucu-
ra. E aconselha Primo a desprezar os dois. 
Rosália conta a Antonieta sobre o convite, 
e ela fi ca eufórica. Grávida, Antônia evita 
Pereira. E até o autoriza a estar com outras 
mulheres, desde que não as beije. Pereira 
recusa categoricamente a proposta.

FILMES

Big Pai, Big Filho - TV Brasil - 14h00 – sex-
ta-feira: O fi lho do lendário Pé-Grande en-
contra seu pai, mas deve protegê-lo de uma 
empresa experimental.

Kung Fu Panda 3 - Globo - 15h30 – sex-
ta-feira: Depois de reencontrar o pai, Po 
precisa treinar os moradores de um vilarejo 
repleto de pandas atrapalhados e ajudá-los 
a derrotar um perigoso e malvado vilão.

Calango Lengo, Morte e Vida sem Ver 
Água - Sesc TV - 16h30 – sexta-feira: Ca-
lango Lengo, nordestino, tem que cumprir 
seu destino, sem ter o que pôr no prato. Na 
seca não há outra sorte: viver fugindo da 
morte, como foge o rato do gato. Duração: 
10 min. Exibido na Mostra de 2009.

Realejo - Sesc TV - 16h40 – sexta-feira: A 
cada lua cheia, um realejo mágico decide o 
futuro de todos os habitantes de um mis-
terioso planeta. Um desses seres, cansado 
desta rotina opressora, faz o impossível para 
mudar sua realidade.

Travessia - Sesc TV - 16h53 – sexta-feira:
A história do acrobata francês Philippe Petit 
que, mesmo sem ter autorização legal, con-
seguiu atravessar sobre um cabo entre as 
torres gêmeas do World Trade Center em 7 
de agosto de 1974.

Terra Santa, O Último Peregrino - TV 
Aparecida - 21h15 – sexta-feira: O docu-
mentário/drama conta a história de uma 
família em crise. Carmen vê seu casamento 
estagnado: seu marido não conta com ela e 
seus fi lhos não a entendem, principalmente 
Pedro. Ao propor uma viagem à Terra Santa, 
a tempestade é desencadeada e surgem 
sentimentos contraditórios, mas ela conse-
guirá convencê-los.

O Vencedor - TV Brasil - 22h30 – sexta-fei-
ra: Dicky Eklund teve seu auge ao enfrentar 
o campeão mundial Sugar Ray Leonard em 
uma luta de boxe, colocando a pequena ci-
dade de Lowell no mapa. Até hoje ele vive 
desta fama, apesar de ter desperdiçado a 
carreira devido às drogas. Micky Ward, seu 
irmão, tenta agora a sorte no mundo do 
boxe. Sendo colocado sempre em segundo 
plano pela família em relação a Dicky, Micky 
começa a namorar Charlene Fleming, que o 
incentiva a deixar a infl uência familiar e tra-
tar a carreira de forma mais profi ssional.

Babá Fora de Controle: Missão Brasil 
- SBT - 23h15 -– sexta-feira: Frank, sua 
namorada Sonya e mais alguns amigos via-
jam para o Brasil. Frank, seus amigos, duas 
meninas e a avó de Sonya vão visitar uma 
caverna, mas tudo dá errado e suas loucas 
aventuras começam.

Paisagem - TV Senado - 00h00 – sexta-
-feira: Um Olhar Sobre Roberto Burle Marx 
– sexta-feira: Por meio da arte e personali-
dade do paisagista, pintor e escultor brasi-
leiro Roberto Burle Marx, o documentário 
apresenta suas ideias em forma de home-
nagem, com uma sucessão de paisagens 
sensoriais.

Rey, Ciência em Defesa da Vida - Futura 
- 00h00 – sexta-feira: Acompanhe a tra-
jetória do parasitologista Luis Rey, que se 
apaixonou pelo estudo e enfrentamento 
das doenças da pobreza quando ainda era 
estudante de medicina. Rey foi cassado 
pela ditadura por sua militância pelo Partido 
Comunista e, no exílio, ganhou projeção in-
ternacional ao promover, a serviço da Orga-
nização Mundial da Saúde, o controle da es-
quistossomose na Tunísia. De volta ao Brasil, 
dedicou-se até o fi m da carreira à Fiocruz.

Por Trás dos Seus Olhos - Globo - 03h05 
– sexta-feira: Gina perdeu a visão quando 
era criança, após um acidente grave. Acos-
tumada à defi ciência, ela vive com o marido 
James na Tailândia, graças a uma promoção 
que ele recebeu. Gina é completamente 
dependente dele, o que agrada a ambos. 
Um dia, um médico decide testar uma nova 
cirurgia em Gina, que permitiria resgatar a 
visão de um dos olhos. Ao aceitar o procedi-
mento, ela fi nalmente descobre um mundo 
novo, munida da vontade de viver várias ex-
periências de que foi privada a vida inteira.

O Vencedor - TV Brasil - 03h45 – sexta-fei-
ra: Gina perdeu a visão quando era criança, 
após um acidente grave. Acostumada à de-
fi ciência, ela vive com o marido James na 
Tailândia, graças a uma promoção que ele 
recebeu. Gina é completamente dependen-
te dele, o que agrada a ambos. Um dia, um 
médico decide testar uma nova cirurgia em 
Gina, que permitiria resgatar a visão de um 
dos olhos. Ao aceitar o procedimento, ela 
fi nalmente descobre um mundo novo, mu-
nida da vontade de viver várias experiências 
de que foi privada a vida inteira.

Águia 1: O Resgate - Band - 04h00 – sexta-
-feira: A capitã Amy Jennings e os membros 
de sua equipe são mantidos prisioneiros em 
um laboratório de antraz. Para resgatá-los, o 
tenente Matt Daniels precisa entrar em ter-
ritório inimigo e eliminar as armas biológicas 
antes que elas sejam lançadas. 

Minha Obra-Prima - Globo - 04h45 – sex-
ta-feira: Um galerista inescrupuloso e um 
pintor antissocial são bons amigos apesar 
de suas diferenças. Um acidente inespera-
do proporciona aos dois uma possibilidade 
inédita e ilegal de ganhar dinheiro dentro do 
corrupto mercado das obras de arte.

Novelas e Filmes

Parabéns e felicidades a vere-
adora de Capivari, Sele Rosa-
da, que na próxima quarta-fei-
ra, 13 de julho, completa mais 
um ano de vida. Os familiares 
e amigos, em especial todos 
do Legislativo capivariano 
desejam que essa data seja 
especial e de muito sucesso.
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Valor: R$ 342,0162 (Lei 1571/2012 - Tiragem 2000)

Tráfego liberado em trecho 
duplicado da Rodovia do Açúcar

REGIÃO  |  Às vésperas do período eleitoral, trecho da SP-308 é liberado

Na sexta-feira, 1º de ju-
lho, o trecho de sete qui-
lômetros de extensão, do 
km 102+200 ao 108+740, 
foi liberado para tráfego 
na SP-308, conhecida 
como Rodovia do Açúcar, 
em Salto.

A duplicação, realiza-
da pela Concessionária 
Rodovias do Tietê, é uma 
importante ligação entre 
as cidades de Salto e Elias 
Fausto com os demais 
munícipios da região de 
Sorocaba e Piracicaba.

A melhoria deve trazer 
maior fluidez do tráfe-
go rodoviário, tornando 
a rodovia mais segura e 
confortável.

Segundo a concessio-
nária, a expectativa de 
tráfego é de 8 mil veículos 

por dia.
O investimento de 

aproximadamente R$ 60 
milhões foi viabilizado 
pelo Programa de Con-
cessões Rodoviárias do 
Governo do Estado de 
São Paulo. A obra con-
tém uma via nova com 
sete quilômetros de ex-
tensão com pista dupla 
e dois novos dispositivos 
totalmente remodelados.

Em julho do ano passa-
do, a concessionária  dis-
se que era previsto para 
o segundo semestre de 
2022, mais um novo tre-
cho de duplicação, que 
vai ter início no Km 109, 
na praça de pedágio de 
Elias Fausto, até a ligação 
com a SP-101 (Rodovia 
Francisco Aguirre Proen-

ça), no Km 127.
A conclusão de 100% 

das obras na SP-308 e SP-
101, segundo previsão da 
Rodovias do Tietê, deve 
ocorrer em 2024, com in-
vestimento total de R$ 170 
milhões.

“Vai ser mais um corre-
dor de acesso ao municí-
pio de São Paulo com via 
toda duplicada. Além das 
facilidades com o escoa-
mento de toda a produção 
de mercado desta região, 
temos que destacar que as 
rodovias SP-308 e SP-101 
ficarão muito mais segu-
ras, uma vez que o risco 
de acidente em pistas du-
plicadas é bem menor”, 
comentou na ocasião, o 
coordenador das obras,  
Bernardo Silva.

Duplicação de trecho que beneficiará Capivari ainda levará mais dois anos

Divulgação
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Filho de Capivari e com 
histórico familiar na po-
lítica capivariana, o atual 
prefeito, Vitor Hugo Ric-
comini, o Vitão, concedeu 
entrevista exclusiva ao jor-
nal O Semanário.

Aos 40 anos de idade, ele 
é o responsável por gerir o 
orçamento municipal de 
R$ 207 milhões da Terra 
de Poetas. Vitão aposta no 
planejamento e na ação 
para trazer o tão esperado 
desenvolvimento para Ca-
pivari, que neste domingo, 
10 de julho, comemora 190 
anos.

Ao lado do seu fiel escu-
deiro, o vice-prefeito, Bru-
no Barnabé, ele falou sobre 
as obras em andamentos, 
as principais conquistas e 
os desejos para os próxi-
mos anos. Confira!

O Semanário – Capiva-
ri comemora 190 anos no 
próximo dia 10 de julho. 
Como você se sente estan-
do prefeito da cidade nesse 
momento?

Vitão - Primeiro eu agra-
deço o jornal O Semaná-
rio por cobrir uma edição 
especial de aniversário 
de Capivari. 190 anos de 
muita história, de coisas 
que a população, em ter-
mos de desenvolvimento, 
ainda aguarda acontecer 
na nossa cidade. E, junto 
com o Bruno, eu sinto uma 
alegria, um orgulho mui-
to grande de poder estar 
vivendo os 190 anos, ocu-
pando o cargo de prefeito, 

um cargo extremamente 
importante. Me sinto, nes-
se momento de 190 anos, 
com os objetivos que nós 
traçamos dentro da admi-
nistração, realizado.

Realmente, Capivari 
está conseguindo atingir 
os objetivos que nós nos 
propusemos a oferecer à 
população lá na campanha 
eleitoral, e durante o nosso 
mandato. 

2021 foi um ano onde 
nós aramos a terra, para 
em 2022 os frutos começa-
rem a aparecer. Se bem que 
em 2021 a gente sai com 
um saldo muito positivo, 
de realmente ter quitado 
as dívidas do município, 
deixar o município real-
mente zerado em dívidas. 
Fizemos a abertura da UTI, 
com uma administração 
extremamente profissio-
nal dentro da Santa Casa. 
Falta muito para melho-
rar? Falta, mas avançou 
demais a administração da 
Santa Casa, e a abertura 
da UTI que estava fecha-
da há dez anos foi um dos 
temas que a gente colo-
cou como objetivo. Talvez 
até demorasse um pouco 
mais, mas graças a Deus, 
com o profissionalismo da 
nossa equipe de saúde e 
da parte administrativa da 
Santa Casa, nós consegui-
mos abrir a UTI.

A segurança pública deu 
um salto de qualidade - em 
atendimento à população, 
em prestação de serviço - 

gigantesco perto daquilo 
que ela prestava até então. 

Em 2022, muitas coisas 
já estão ocorrendo, outras 
se iniciarão e já temos um 
cronograma traçado para 
2023 e 2024. Com certeza, 
Capivari vai ter um salto 
de qualidade em termos 
de desenvolvimento muito 
grande.

O Semanário - Inclu-
sive, esse é o tema da se-
gunda pergunta, que nas 
últimas semanas, o seu 
governo tem anunciado 
diversas obras importan-
tes de mobilidade urbana, 
principalmente. Obras in-
clusive que eram cobrança 
da população há muito 
tempo. Esse ritmo deve 
continuar nos próximos 
meses?

Vitão - Deve aumentar. 
Porque o meu governo e 
do Bruno não programou 
apenas obras de mobili-
dade urbana, nós teremos 
obras importantes na área 
de saúde, educação, cul-
tura, esportiva, obras im-
portantes como o Poupa 
Tempo, que está atrelado 
ao desenvolvimento eco-
nômico, novas obras de se-
gurança pública e as obras 
de mobilidade urbana. 

As obras de mobilidade 
urbana trazem consigo o 
desenvolvimento, além de 
dar mais segurança para os 
locais onde essa obra vai 
passar, ela também garan-
te acessibilidade, garante 
melhor fluidez do trânsito 

do município. 
Hoje nós temos mais de 

40 mil veículos no trânsito 
de Capivari, e com ruas e 
trajetos que nunca foram 
planejados. A cidade não 
cresceu ao longo dos 190 
anos de forma planejada, 
pensando em estruturar 
vias, em acessibilidade, 
iluminação, enfim, tudo 
aquilo que é acessório em 
termos de obra e garante  
segurança aos pedestres, 
ciclistas, cadeirantes, à 
pessoa idosa, que depen-
de de ter acessibilidade, e 
também a quem conduz o 
seu veículo.

Eu até comento, Túlio, 
eu me lembro que o pri-
meiro baile que eu pude ir 
logo que completei a maio-
ridade, foi o baile da Cultu-
ra. E pra nós chegarmos até 
Cultura é a mesma estrada 
de agora. Então veja só, de 
1998 até 2022 é a mesma 
estrada. Quantos lotea-
mentos saíram naquela 
região? Quantas pessoas 
acabaram perdendo a vida 
naquela região por falta de 
segurança?

Então, obras como a 
Josefina, a Brigadeiro Fa-
ria Lima, que interliga a 
cidade de Rafard. Mais 
de 300 veículos por hora 
passam naquela avenida. 
Nós mapeamos todas es-
sas regiões. Por que qual é 
o desejo do Vitor? Que as 
coisas aconteçam, pra isso, 
junto com o Bruno e nossa 
equipe, nós traçamos esse 

planejamento, sabíamos 
que quando assumimos, 
se nós fossemos pleitear 
algum recurso junto à 
Caixa Federal no modelo 
financiamento, o máximo 
que nós conseguiríamos 
era R$ 8 milhões, porque 
nós estávamos no CAPAG 
- que é um índice de poder 
de pagamento – C, hoje nós 
estamos com um índice A. 

Nós conseguiríamos 
emprestar, se quisésse-
mos, R$ 240 milhões. E 
nós estamos emprestando 
apenas R$ 20 milhões, que 
já é o suficiente para dar 
um norte nas principais 
vias que vão dar mobili-
dade urbana, e também 

não vamos fazer nenhum 
tipo de loucura, para que 
o município não fique no 
sufoco no pagamento des-
se financiamento. Então, 
esse valor de R$ 580 mil, 
decrescente, ele é possí-
vel o município pagar sem 
que altere a nossa rotina 
dos outros investimentos. 
Então foi uma coisa que 
eu agradeço a câmara de 
vereadores que aprovou o 
projeto, e agora nós vamos 
aproveitar esse momento 
de período eleitoral para 
sair da burocracia, licita-
ção. Então, logo acabem 
as eleições de 2022, a gente 
starta esses projetos novos.

Continua na pág. 14.
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“2021 foi um ano onde aramos a terra, em 
2022 os frutos começarem a aparecer”

ENTREVISTA CAPIVARI 190 ANOS  |  Prefeito Vitão Riccomini falou com exclusividade para O Semanário, por ocasião dos 190 anos de Capivari; confira o bate papo

Vitão e Bruno Barnabé participaram de entrevista

Túlio Darros
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O Semanário - Apro-
veitando que a gente está 
falando de mobilidade ur-
bana, dessas obras impor-
tantes, você falou de falta 
de planejamento, prin-
cipalmente no desenvol-
vimento e construção de 
núcleos urbanos. Como é 
que o prefeito e sua equipe 
enxerga um caminho para 
resolver isso? Você muda o 
que já está feito ou encon-
tra outras alternativas de 
mobilidade dentro daqui-
lo que já está pronto?

Vitão - Olha, vou dar um 
exemplo aqui da Josefina 
que interliga o bairro São 
João até o Jardim Branyl, 
Bosque dos Pinheiros. Nós 
votamos na Câmara no pri-
meiro trimestre de 2022, 
uma demarcação do uso e 
ocupação do solo. Ou seja, 
a gente já não vai permi-
tir do lado direito, senti-
do quem está no Bosque 
dos Pinheiros, caminho 
do São João, construções 
que avancem mais a via 
pública. E, com isso, já 
vai ser possível um alar-
gamento de 6 metros da 
via, construção de guia e 
calçada, construção de ter-
minal rodoviário, porque 
essa região tem uma esti-
mativa para os próximos 
cinco anos, de 6 mil novos 
moradores, pelo número 
de loteamentos aprovados 
naquela região, em núme-
ro de lotes e perspectiva de 
construção.

Aí você pega a Briga-
deiro Faria Lima que in-
terliga dois importantes 

municípios, Capivari e 
Rafard, você não tem es-
paço para ampliação, por 
isso precisamos fazer ade-
quações, para que ela se 
torne acessível, pensando 
no pedestre. Sinalização, 
toda a parte de infra e ga-
lerias pluviais pra que ela 
fique segura também para 
os condutores de veículos.

A rua Piracicaba, por 
exemplo, ela pode se tor-
nar um mini anel viário. 
Nós vamos fazer ela, com 
autorização da câmara que 
obtivemos, ela liga a Ênio 
Piores até a Josefina, até 
a Luis Soderini Ferraciu, 
que dá acesso ao bairro 
Castellani, Nilton Pimen-
ta Neves, avenida Itália 
e pega a Kanela Forti, ou 
seja, é um anel viário, mas 
é uma rua, terá apenas 9 
metros, porque há cons-
truções dos dois lados. Daí, 
pra você desapropriar toda 
essa parte de residências, 
ficaria um dinheiro que, 
hoje, o município não tem 
condições de arcar. Então, 
nós vamos adequar as vias 
existentes, e pensar no fu-
turo. 

Nós estamos em vias 
de contratar um plano 
diretor, um trabalho em 
conjunto com fundações 
que tenham alto histórico, 
principalmente de serieda-
de no Brasil, para que nos 
auxilie a pensar em Capi-
vari daqui 20 anos.

Então, em determina-
dos lugares vão sair lotea-
mentos, já que tem que ter 
uma avenida de x metros, 

não pode deixar construir 
casas, e mesmo que a ave-
nida não aconteça naquele 
momento, mas em deter-
minado ano ela vai acon-
tecer, aí ela já vem com 
toda a metragem correta, 
pensando realmente em  
uma qualidade de vida e 
melhor. Grande parte das 
obras que nós vamos fa-
zer é adequação, por já 
existirem construções no 
entorno.

O Semanário - A se-
gurança pública é outra 
área que recebe bastante 
atenção no seu governo. 
Isso tem refletido num 
forte trabalho por parte 
da Guarda Civil contra o 
tráfico de drogas. Qual a 
importância desse plane-
jamento de investimentos 
e capacitação em prol da 
segurança?

Vitão - Todas as áreas do 
meu governo e do Bruno 
vão receber investimentos. 
Se você pegar cultura, só o 
orçamento de 2022 reflete 
a soma de três orçamentos 
juntos do passado. Quase 
que nenhum governo in-
vestia em cultura. Então, 
em um ano, apenas nós já 
estamos programando a 
revitalização de Casarão, 
projeto do Museu, projeto 
de doação da linha da Fe-
pasa para transformar em 
um memorial. Enfim, não 
é apenas a segurança, mas 
ela também recebeu um 
alto investimento.

Cidade segura represen-
ta desenvolvimento eco-
nômico. Cidade segura 

garante a vinda de novas 
empresas. O empresário 
quer vir com a família dele 
para onde ele realmente se 
sinta seguro. Lógico que 
tem a parte acessória de 
‘onde eu terei lazer?’, ‘onde 
eu terei oportunidades de 
trabalho e moradia?’, é um 
conjunto, mas a segurança 
está inserida neste conjun-
to. E aí nós traçamos um 
planejamento com o nosso 
secretário Mauro Junior, 
e esse planejamento está 
em plena execução. Tudo 
aquilo que nós promete-
mos na campanha nós já 
cumprimos 100% na área 
de segurança, e vamos fa-
zer muito mais.

Capivari agora está 
sendo monitorada, está 
em fase de testes, mas ela 
ainda não está divulgada 
como será esse monitora-
mento, pois estamos es-
perando passar essa fase 
de teste, mas dentro dos 
próximos dias isso será 
anunciado, um software 
do melhor que tem no mer-
cado no Brasil. Nós temos 
convênio com o Ministério 
da Justiça, as nossas viatu-
ras estão sendo equipadas 
com câmeras de monito-
ramento, tudo que for em 
termos de tecnologia para 
aprimorar o trabalho da 
segurança, nós investimos. 

O nosso objetivo é que 
a Guarda Municipal de 
Capivari e a cidade seja a 
mais segura do Estado de 
São Paulo, e uma das mais 
do Brasil. Então, até o fi-
nal do nosso mandato, os 

investimentos continua-
rão. Vamos abrir concurso 
público para que Capivari 
seja realmente uma cida-
de extremamente segura 
e para o cidadão de bem 
fazer uso dela sem ter preo-
cupação.

O Semanário - O que o 
prefeito pode falar para a 
população nesse sentido 
da importância de ter es-
ses radares e esse trabalho 
em prol da segurança no 
trânsito?

Vitão - Sou contra aque-
les radares escondidos para 
pegar as pessoas de surpre-
sa. O radar que está sendo 
colocado, são dois pontos 
a mais do que já existiam 
antes. Antes eram sete, 
agora serão nove, alguns 
serão realocados. Todos os 
locais serão devidamente 
sinalizados, emplacados. 
Nós faremos uma ampla 
divulgação, não só nas re-
des sociais da prefeitura, 
mas também via imprensa, 
para que as pessoas tomem 

conhecimento. Terá um 
período de aviso antes de 
o radar começar a punir o 
infrator. Basta que a pessoa 
ande na velocidade que a 
via permitir, que será di-
vulgada.

Dizer que eu gostaria 
que isso acontecesse? Não, 
eu gostaria que todo mun-
do respeitasse o trânsito, 
mas não é o que acontece. 
Então, ora a pessoa recla-
ma que a via está cheia de 
buracos, a prefeitura vai lá 
e deixa a via lisa e parece 
uma pista de corrida, aí 
vem morador e o próprio 
motorista falando ‘precisa 
colocar lombada’. Lomba-
da é uma coisa que nós so-
mos contra, primeiro por-
que ela atrapalha e muito 
o trabalho de resgate. Não 
obstante, a lombada tam-
bém causa trinca na casa 
das pessoas. Então, todo 
mundo quer lombada, mas 
não na frente da sua casa, 
que seja em outro ponto. 

Continua na pág. 15.

“Nosso objetivo é que a GCM e a cidade 
seja a mais segura do Estado de São Paulo”

Prefeito Vitão concede entrevista ao jornalista Túlio Darros

Rafaela Uvini
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“Hoje, por volta de 26% no nosso orçamento é aplicado 
em saúde, parte dele vai pra Santa Casa, e mesmo assim 
não é suficiente, porque a demanda é bastante alta”

A ideia é, nas vias onde 
tenham índices que de-
monstram possibilidades 
de ocorrências de aciden-
tes, que sejam instalados 
os radares. E pra isso uma 
equipe técnica, capitanea-
da pelo setor de trânsito, 
fez um estudo e determi-
nou onde serão colocados 
os radares. 

Eu, particularmente, 
como prefeito, desde que 
o radar esteja devidamente 
emplacado, com sinaliza-
ção, não sou contra. En-
tendo que ele vai ajudar a 
melhorar a qualidade do 
trânsito e prevenir aciden-
tes, tornando a via mais 
segura.

O Semanário - Na últi-
ma semana, a sua equipe 
anunciou um convênio de 
R$ 20 milhões para inves-
timentos em mobilidade 
urbana. Quais são os be-
nefícios que esse projeto 
trará para Capivari?

Vitão – Muito grande. 
Eu comentei nas primeiras 
perguntas que, por exem-
plo, da Ênio Pires você con-
segue acessar a Ponte da 
Piracicaba, rua Piracicaba, 
até sair lá na Kanela Forti, 
é um mini anel viário. “Ah, 
mas nem todas as avenidas 
terão proporção de uma 
avenida”, mas vai dar uma 
maior fluidez no trânsito, 
hoje as pessoas acabam  
não utilizando ela. 

A ligação do Jardim Elisa 
com o bairro Moreto, você 
minimiza uma situação de 
caos no trânsito na avenida 
José Annicchino, porque 

também é uma avenida 
construída no passado sem 
a devida largura de uma 
avenida. E ali você coloca 
o comércio em dificulda-
de, você coloca o pedres-
tre em risco, você deixa 
o ciclista sem segurança, 
você causa um desconfor-
to ao motorista, porque, 
tudo fica muito demorado 
e perigoso pra ir. A ideia 
nossa, interligando o Jar-
dim Eliza no Moreto, é mu-
dar o fluxo de trânsito da 
avenida José Annicchino 
José de Lima e resolvemos 
um problema antigo para 
os moradores daquela re-
gião. Brigadeiro Faria Lima, 
acesso a Rafard, inúmeras 
pessoas utilizam ela, inclu-
sive acessam ela pra poder 
cair na Demetrio Ghirardi, 
que interliga a Brigadeiro 
na rodovia SP-101. 

Nós já fizemos um traba-
lho de recuperação dela, e 
com a pavimentação nova, 
guia, calçada, iluminação 
e sinalização da Brigadeiro 
Faria Lima, nós também 
vamos conseguir melhorar 
as condições do trânsito 
naquele lugar que, em vir-
tude de ser uma via com 
um asfalto totalmente 
deteriorado, sem acosta-
mento, é frequente você 
ver veículos desviando de 
pessoas que estão cami-
nhando pelo asfalto, e des-
viando muitas vezes por 
causa de buracos.

Você falar da Ponte do 
Imperial, veja bem, o bairro 
Imperial em Pinhalzinho, 
foi aprovado há anos atrás. 

Dois bairros encravados, 
que têm acesso por uma 
área que nem pertence à 
prefeitura, não tem ilumi-
nação, não tem asfalto, não 
tem condições mínimas. 
São dois bairros que cres-
ceram muito nos últimos 
tempos. As pessoas com-
praram terrenos nesses 
dois empreendimentos, e 
hoje elas cobram o poder 
público por uma infraes-
trutra melhor. 

Então, nós estamos, 
também nesses R$ 20 mi-
lhões que solicitamos, pro-
jetando e iremos construir 
uma ponte interligando o 
bairro Castellani ou bair-
ro Jardim Branyl. Nós te-
mos já o projeto da ponte, 
ela consegue ser alocada 
nos dois lugares, inclusive 
nós estamos vendo qual 
intervenção será menor e 
melhor para o trânsito. É 
uma obra que vai dar um 
novo acesso legalizado e 
segurança aos moradores 
desses dois bairros. 

Depois nós temos tam-
bém a Josefina, desde 1990, 
é a mesma avenida, veja 
que são mais de 30 anos e 
avenida continua a mesma. 
E quantos novos loteamen-
tos ocorreram ali? Então 
vamos fazer alrgamentos, 
construção de ciclovias, 
iluminação, construção 
de calçadas, pavimento 
novo, já estamos trocando 
a Ponte do São João, que dá 
acesso ao São João com o 
Clube da Cultura. Vamos 
começar nos próximos dias 
a fase 1 da Josefina, que é 

refazer todo o asfalto ao 
sair da SP-101, pra entrar 
na Josefina, com ciclofaixa, 
calçada, iluminação etc. 
Isso também vai dar mais 
qualidade para o trânsi-
to, conforto ao pedestre, 
preocupação com ciclistas, 
acessibilidade e também 
uma maior segurança ao 
motorista.

O Semanário - Vitão, 
antigamente, quando a 
gente falava em Santa 
Casa, remetia às dividas. 
Qual é a situação atual 
do hospital e quais são os 
projetos para o futuro?

Vitão - O hospital ain-
da tem grande dificuldade. 
Nós aumentamos bastan-
te o repasse, o que era R$ 
1,8 milhão de subvenção, 
hoje está na casa dos R$ 4 
milhões, mais compra de 
serviço de Pronto Socorro, 
mais o repasse de média 
e alta complexidade, que 
é um convênio Capivari, 
Rafard, Mombuca e Elias 
Fausto.

Investir em saúde, tudo 
que se aplica em saúde, 
ainda assim não é o sufi-
ciente. Hoje, por volta de 
26% no nosso orçamento 
é aplicado em saúde, parte 
dele vai pra Santa Casa, e 
mesmo assim não é sufi-
ciente, porque a deman-
da é bastante alta. A Santa 
Casa ainda tem suas difi-
culdades com o passado. 
Só de dívida trabalhista 
e com fornecedor passa 
dos R$ 20 milhões. Então, 
o que nós estamos fazendo 
é levar em dia o período 

que compreende a nossa 
gestão, desde janeiro de 
2021, salário de funcioná-
rio, que antigamente era 
parcelado, hoje é pago em 
dia, isso é o mínimo que 
se pode fazer, e não esta-
mos deixando de investir 
na Santa Casa. As dívidas 
que estamos conseguindo 
renegociar, estamos rene-
gociando, seja com forne-
cedor, seja trabalhista, de 
engardo, tudo aquilo que 
seja possível renegociar em 
parcelas que não atrapa-
lhem o mês, nós estamos 
renegociando. 

Estamos fazendo isso, 
e não estamos deixando 
de investir. Primeiro foi 
a UTI reaberta, investi-
mento pesado em novos 
e modernos mobiliários e 
equipamentos para UTI. 
Agora, no segundo semes-
tre, nós vamos reformar o 
centro cirúrgico, que hoje 
são dois, e que até então 
tinha mesa cirúrgica à base 
de manivela, nós estamos 
modernizando o centro 
cirúrgico, com mesas ci-
rúrgicas super modernas, 
que poucos hospitais da 
região têm, já estamos 
comprando carrinhos de 
instrumentação cirúrgica, 
já chegou um. Novos equi-
pamentos pra gente poder 
ter médicos com condições 
de exercer suas funções. E 
vamos reformar o centro 
cirúrgico. De dois, passará 
para 5 centros cirúrgicos, 
isso vai permitir à Santa 
Casa fazer mutirões, fazer 
convênios com entidades 

privadas do setor de saú-
de, para que eles possam 
utilizar a Santa Casa. Com 
isso, a Santa Casa começa 
a gerar uma nova receita e 
deixa de ser dependente do 
poder público e passa a ter 
uma vida própria.

O objetivo final do pre-
feito Vitor é que outros pre-
feitos deem sequência ao 
nosso planejamento com 
relação à Santa Casa, e dei-
xem de fazer a intervenção 
no hospital, e a Santa Casa 
volte a ser administrada 
por uma sociedade, assim 
como é o Lar dos Velhinhos, 
APAE, Santa Rita, para não 
ter política no meio. 

Hoje, tem muita gente 
que critica a Santa Casa em 
rede social, mas é por causa 
da política. A Santa Casa 
atende mais de 8 mil pes-
soas por mês, e você pega o 
mínimo de reclamação em 
rede social e percebe que 
muitas vezes é um funcio-
nário que foi demitido, al-
guém que tem uma rincha 
política, e a crítica acaba 
vindo nessa situação.

O Semanário - O que 
impede a Santa Casa de 
Capivari, pela estrutura 
que tem, de se tornar tam-
bém um hospital universi-
tário, fazendo algum tipo 
de convênio ou parceria 
com alguma faculdade de 
medicina?

Vitão - Dizer que isso vai 
acontecer no nosso gover-
no seria arriscado, porque 
não depende apenas da 
nossa vontade...

Continua na pág. 16.
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... tem que existir tam-
bém a vontade da esco-
la de medicina. Mas nós 
estamos estudando como 
fazer isso por meio da nos-
sa equipe administrativa, 
sendo que o primeiro item 
para conseguir fazer isso 
é o hospital ter estrutura, 
ter UTI bem equipada, um 
centro de imagem moder-
no, centro cirúrgico que dê 
retaguarda para o hospi-
tal, uma estrura física com 
melhores adequações. Por 
isso, o nosso planejamento 
financeiro do hospital tem 
um primeiro ponto que é o 
de honrar as contas, o que 
também significa investir 
mais. O segundo ponto é 
investir em UTI e centros 
cirúrgicos, depois nós va-
mos avançar para o centro 
de imagens, na estrutura, 
para só depois, em um de-
terminado momento, que 
isso seja possível, propor 
um convênio com uma 
faculdade de medicina 
privada.

O Semanário – Referen-
te ao centro de imagem, 
como está a situação da-
quele recurso do Ministé-
rio Público? Capivari vai 
receber?

Vitão - Nós já firmamos 
o convênio com o Minis-
tério Público do Trabalho. 
Capivari já recebeu R$ 7,6 
milhões, sendo R$ 1 mi-
lhão para a adequação do 
espaço e o restante para a 
compra de equipamentos 
para atender o hospital. 

No final do mês de ju-

lho nós teremos em mãos 
o projeto de reforma. Em 
agosto, ou no máximo 
em setembro, inicia-se a 
adequação do prédio, e aí 
deve levar mais ou menos 
90 dias. Neste período, a 
prefeitura fará a compra 
dos equipamentos pré-de-
finidos pelo Ministério Pú-
blico do Trabalho, e assim 
que fique pronta a reforma, 
a nossa ideia é colocar os 
equipamentos para utili-
zação da Santa Casa.  

Quando eu falo de inves-
timento em saúde, a Santa 
Casa deve receber, somado 
a esses R$ 7,6 milhões, um 
montante que chega perto 
dos R$ 10 milhões de reais. 
É um investimento histó-
rico, porque o Bruno e eu 
consideramos que, saúde, 
todo ano você tem que in-
vestir pesado, porque sur-
gem novas tecnologias, e é 
preciso estar atento a isso 
para salvar vidas.

O Semanário - Vitão, 
você e o Bruno assumiram 
em uma fase complicada 
do Coronavírus. Qual 
o atual cenário hoje em 
Capivari com relação à 
doença?

Vitão - A gente sem-
pre mede o coronavírus 
pelo uso da UTI. Graças a 
Deus, a maioria absoluta 
da população se vacinou. 
A doença preocupa porque 
muitas pessoas morreram, 
então é uma doença pela 
qual deve-se ter um res-
peito e se garantir. Hoje, o 
contágio tem voltado com 

força, porém a ocupação 
de leitos de UTI diminuiu, 
e isso é reflexo da vacina-
ção. Então, o que a gente 
pede é que as pessoas ain-
da continuem atentas as 
questões sanitárias para 
diminuir o contágio. Eu 
acredito que tão logo passe 
essa fase de baixa tempe-
ratura, os casos voltem a 
diminuir.

Nas escolas e no trans-
porte de alunos, nós esta-
mos  recomendando o uso 
de máscaras.

O cidadão precisa fazer 
a parte dele. Mas graças a 
Deus, o momento de 2021 
que nós vivemos, que foi 
um filme de terror, não 
queremos mais vivenciar.

O Semanário - Estádio 
Municipal Carlos Col-
naghi. O prefeito anun-
ciou algum tempo atrás 
que estava tentando con-
tratar uma empresa, como 
está essa situação?

Vitão - Nós nos reu-
nimos em 2021 com os 
engenheiros do CAECS, 
onde foram feitos aponta-
mentos de irregularidades 
na forma de construção 
de alguns módulos den-
tro do campo municipal. 
Pois bem, nós, junto com 
a equipe de engenharia, 
adequamos o que foi apon-
tado pelo CAECS, e rece-
bemos deles que podería-
mos avançar na reforma do 
módulo, desde que siga os 
padrões indicados por eles. 
Com isso, nós decidimos 
reformar as cabines de im-

prensa, e liberar o campo 
parcialmente. 

Nas duas arquibanca-
das, nós resolvemos dei-
xa-las interditadas porque 
teríamos que desmontar 
e montar novamente das 
normas do CAECS. O grupo 
de engenharia contrata-
do pela prefeitura aponta 
que, se ninguém utilizar, 
o campo não cai. Então, 
não é nosso objetivo inves-
tir em estádio de futebol, 
porém é um equipamen-
to público que deve ser 
devolvido à população, e 
com reforma das cabines 
a gente já consegue reabrir 
o campo, capacidade para 
9 mil pessoas sentadas, já 
é o suficiente para atender 
eventos esportivos, cultu-
rais e de atletismo. A ideia 
nossa é estar com o campo 
liberado parcialmente até 
o fim do ano.

O Semanário - Você pode 
adiantar quais serão as 
principais obras entregues 
nesse ano de aniversário 
de Capivari?

Vitão - O prefeito tem 
até frio na barriga de dar 
data para a entrega de 
obra! Mas, se tudo ocorrer 
bem, nós vamos entregar 
agora no mês de julho a 
Ponte do São João Batis-
ta, que está em atraso.; a 
creche da Vila Fátima; a 
creche do Santa Tereza 
D’Ávila; a segunda fase da 
Marlene Rossi, avenida 
da cooperativa, com guia 
e calçada e acostamento 
em parte delas, e ciclovia 
em 100% dela; a ponte 
do Castelani interligan-
do o bairro na Soderini 
Ferraciu.

De entrega é isso, depois 
nós vamos startar ainda 
esse ano as obras que eu 
já mencionei de mobili-
dade urbana, o Casarão do 
Lembo, a reforma do novo 
prédio da delegacia, que 
vai para o prédio do bairro 
São Pedro. 

E vamos entregar tam-
bém o centro de imagem 
da Santa Casa e a reforma 
do centro cirúrgico até o 

final do ano. Essa é a pro-
gramação para os 190 anos, 
sem contar o pavimento 
asfáltico que também faz 
parte dos nossos investi-
mentos para o segundo 
semestre.

O Semanário - Quais 
são os principais desafios 
para os próximos anos?

Vitão - É concluir to-
das as obras que estão no 
nosso planejamento. Acho 
que esse é o principal de-
safio. Porque você tem que 
vencer burocracia, tem a 
tramitação do poder pú-
blico que é muito lenta. 
Você quer fazer as coisas e 
acaba travando em prazos. 
Por isso, nosso principal 
desafio é finalizar todas as 
obras até o final do nosso 
mandato, e no ritmo que 
vai, se analisarmos tudo 
aquilo que planejamos 
dentro de cada secretaria, 
se Deus quiser, antes do 
final de 2024, 100% do que 
planejamos estará cons-
truído.

Continua na pág. 17.

“A ideia nossa é estar com o campo 
liberado parcialmente até o fim do ano”

Arquivo O Semanário

Estádio Municipal Carlos Colnaghi está há mais de dois anos interditado
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O Semanário - Desen-
volvimento industrial, 
geração de empregos, ca-
pacitação da mão de obra. 
Como Capivari tem trata-
do essas questões?

Vitão - Investimento em 
curso de qualificação. Sem-
pre que uma empresa vai 
se instalar em Capivari, a 
primeira pesquisa que ela 
faz no mercado é a qua-
lificação de mão de obra. 
Então pra isso, o Bruno e eu, 
junto com o Murilo, nosso 
secretário, fizemos agora 
um chamamento público, 
onde o ASAS receberá um 
valor para reformar suas 
dependências. A ideia é 
fortalecer as ETEC’s, como 
o Centro Paula Souza, que 
ocupará um espaço na 
escola Augusto Castanho, 
com o IFSP e outras facul-
dades que estão em Capiva-
ri, como a Univesp, a ideia é 
fortalecer a mão de obra pra 
que possamos aumentar a 
geração de emprego.

Em termos de desen-
volvimento industrial, os 
nossos distritos estão 100% 
ocupados hoje, então nós 

estamos incentivando a 
construção de distritos 
pela iniciativa privada. Já 
tem três distritos sendo 
analisados pelo grupo de 
análises e aprovação de 
projetos, e eu espero que 
agora no segundo semes-
tre, parte deles já inicie 
suas obras aqui em Capi-
vari.

O Semanário - A du-
plicação da Rodovia do 
Açúcar vai parar no pe-
dágio, depois só falta che-
gar aqui. Você acredita que 
isso já dispertou um pouco 
o olhar das empresas aqui 
para nossa região?

Vitão - Também! Por-
que Capivari está muito 
bem situada. Você pega aí 
200km do Porto de San-
tos, nos estamos a 50km do 
maior porto seco do Brasil, 
em Sumaré, nós estamos 
a 50km do Aeroporto de 
Viracopos, nós estamos a 
120km da capital do Esta-
do, que é São Paulo. 

Capivari é hoje uma 
cidade segura, que está 
se programando para ter 
lazer, que tem água para 

oferecer para as indústrias, 
então é um município que 
atrai o olhar das indústrias.

O que falta hoje é a ro-
dovia. Nós temos feito co-
branças frenquentes para 
a Concessionária Rodovias 
do Tietê. Estivemos na Ar-
tesp, e existem promessas 
de que até o final de 2024, 
pelo menos a SP 308 esteja 
totalmente duplicada. Nós 
vamos ficar em cima para 
que essa promessa seja 
cumprida, mas é evidente 
que não depende apenas 
do município de Capivari.

O Semanário - A gen-
te viu recentemente que 
teve um ‘boom’ aí nos lo-
teamentos e de repente 
tudo parou. Qual a atual 
situação desses empreen-
dimentos na cidade?

Vitão - Na nossa visão, 
era preciso parar. Em 
conversa com gestores de 
outros municípios,  Porto 
Feliz, por exemplo, o que a 
gente observava era a falta 
de exigência de contrapar-
tida para com o município. 

Por exemplo, a Josefina 
Rossi que vai até o bairro 
São João, os novos lotea-
mentos surgiram naquela 
região, e você não vê uma 
nova avenida com quali-
dade, você não viu novas 
escolas, postos de saúde, 
creches sendo construídos 
com o dinheiro do loteador 
e dado para o município 
fazer a gerência. Tudo isso 
vai ter um custo, a Josefi-
na deve custar aos cofres 
públicos algo em torno de 
R$ 4,5 milhões. É um inves-
timento que se somada a 
fase 1 e 2 e mais a ponte, 
vai passar de R$ 8 milhões. 

Com esse valor, quantas 
outras necessidades nós 
construiriámos e atende-
ríamos na nossa cidade. 

Então, nós entendemos 
que o município de Ca-
pivari deve e assim será 
no nosso mandata, exigir 
contrapartida dos lotea-
mentos, desde que ele não 
inviabilize o loteamento, ou 
seja, não deixe de ter aquele 
investimento, mas que o 
loteamento também seja 
obrigado a dar a sua contra-
partida ao município. 

O Semanário - O déficit 
habitacional em Capivari 
ainda é grande?

Vitão - Nós vamos fazer 
um estudo para saber. O 
último estudo foi em 2010, 
então não dá pra saber com 
precisão como está isso 
hoje. Mas em 2022 vamos 
começar uma pesquisa pra 
saber como está o déficit 
habitacional. 

O Semanário - A estima-
tiva populacional, vocês 
seguem o senso do IBGE ou 
têm uma pesquisa?

Vitão - Nós seguimos o 
Censo do IBGE, mas por 
conversas informais deve 
chegar a 62 mil habitantes 
após o novo Censo.

O Semanário - Estamos 
em ano de eleição. Você 
acredita que isso vai im-
pactar positiva ou nega-
tivamente os municípios?

Vitão – Negativamente. 
Eleição no Brasil deveria, 
os deputados federais de-
veriam começar a discu-
tir isso, deveria ser todas 
em um ano. Eu defendo 6 
anos de mandato para um 
gestor, que é o suficiente 
para planejar e colocar o 

planejamento em prática. 
A reeleição vai ficar a cri-
tério de quem pensar, mas 
a eleição apenas em um 
ano, porque veja só, no ano 
de eleição, se ganha um 
governo diferente do que 
está no mandato, parali-
sa-se tudo para implantar 
um novo ritmo de gestão, 
ou seja, inúmeros proje-
tos que já estavam com a 
sementinha germinando 
correm o risco de parar, e 
aí você perde aquele pla-
nejamento do município 
contando com benefício 
do governo federal ou es-
tado. Os repasses não po-
dem ser feitos no período 
de política. Eu considero 
ano de eleição prejudicial 
para todos. 

O Semanário - O que 
está sendo feito para res-
gatar o patrimônio cultu-
ral e histórico de Capivari?

Vitão - Muito!  No co-
meço desse ano nós con-
versamos com a Família 
Lembo, eles aceitaram fa-
zer a doação do Casarão da 
Família Lembo pra Capiva-
ri. Ali nós já contratamos 
um projeto de restauração 
que está em fase final de 
conclusão de uma parte do 
casarão, e vamos começar 
em agosto o estaqueamen-
to do casarão para evitar 
que ele fique em ruínas, e 
depois o restauro dele. 

Nós conseguimos finali-
zar um processo de 1992, 
da doação da linha da Fe-
pasa para Capivari, diante 
disso podemos planejar e 
pensar na construção de 
um módulo cultural onde 
hoje está a Secretaria de 
Cultura. 

Também finalizamos o 
projeto de restauro e refor-
ma do Museu, que perten-
ce ao Estado e está há mais 
de dez anos fechado. Tão 
logo a gente leve a dele-
gacia para outro lugar, nós 
temos a confiança de que 
o governo vai passar o pa-
trimônio pra Capivari, para 
que nós possamos cuidar e 
reabrir o museu histórico, 
e que muitas pessoas fre-
quentaram e muitas novas 
não tiveram a oportunida-
de de entrar lá. 

Fora isso, estamos in-
vestindo em Cultura nos 
bairros, todos os domingos 
tem apresentações cultu-
rais, batuque de umbigada, 
seresteiros. Nossa banda 
tem feito um trabalho 
maravilhoso, resgatamos 
o Domingo de Lazer, com 
atividades de lazer e es-
porte sempre no último 
domingo de cada mês, 
dentro das escolas. Vamos 
ter diversos festivais, como 
o Festival de Inverno, que 
foi um sucesso.

Estamos implantando 
na Educação, uma cartilha 
de musicalização, que vai 
ser feita em parceria com 
a nossa Secretária de Cul-
tura, pra gente incentivar 
os alunos na questão de 
musicalização. Então, a 
cultura tem passado por 
um processo de  valoriza-
ção importante, e de res-
gate de tradições, como 
no dia 3 de julho, quando 
fIzemos a volta do Desfile 
Cívico, com diversas ban-
das, escolas fazendos suas 
exposições. Isso é valorizar 
a Cultura!

Continua na pág. 18.

“Eu considero ano de eleição prejudicial para todos”
Túlio Darros

Bruno Barnabé e Vitão Riccomini
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O Semanário - Qual é o 
legado que o governo de 
vocês deseja deixar pra 
Capivari?

Vitão - De uma cida-
de desenvolvida, onde as 
pessoas tenham qualida-
de de vida pra morar, com 
seriedade, planejamen-
to e muito trabalho, nós 
conseguimos realizar. É  o 
legado de um governo que 
está pensando nas futu-
ras gerações. Nós estamos 
desenvolvendo no dia a 
dia do nosso trabalho 
junto com a nossa equi-
pe, obras aguardadas e 
reestruturações dentro do 
setor de Saúde, Segurança 
e Cultura aguardadas há 
décadas. 

Então, o nosso legado 
é deixar uma cidade mais 
desenvolvida e com mais 
qualidade de vida pra to-
dos, pra quem precisa de 

educação, saúde, trabalho 
e segurança, com espaço 
cultural e esportivo para 
aproveitar a vida.

O Semanário - Como 
você enxerga Capivari nos 
próximos 10 anos?

Vitão – Com planeja-
mento! É importante ter 
um bom plano-diretor, 
planejamento. Bruno e eu 
falamos em todas as en-
trevistas que as obras não 
são nossas, são da cidade. 
Vou dar um exemplo, o 
projeto que nós criamos 
voltado para mamografia e 
saúde da mulher, a empre-
sa Branyl, atrável da dona 
Patríca Lebl nos confiou a 
sessão de um mamógrafo 
de última geração. Capi-
vari é a terceira cidade do 
Brasil, na área SUS, a ofe-
recer esse tipo de serviço, 
que tem um aparelho des-
se porte. O programa é do 

Vitão e do Bruno? Não, o 
programa é da cidade. Nós 
vamos deixar um projeto 
pronto para que o próximo 
prefeito dê sequência.

O que nós esperamos de 
Capivari para os próximos 
dez anos é que seja dado 
sequência nos projetos 
que vamos deixar, e que a 
cidade se desenvolva, seja 
segura e com qualidade de 
vida. 

O Semanário – Qual a 
mensagem você deixa para 
toda população capiva-
riana na comemoração 
deste 190 anos?

Vitão - A mensagem 
que eu deixo é que o nos-
so governo não faz nada 
sozinho. Nós temos uma 
equipe de profissionais 
dedicada, e temos uma 
câmara de vereadores que 
tem nos dado suporte. Tem 
também a oposição, que 

quando vem imbuída de 
que você acerte, ela é boa 
para que o prefeito tam-
bém se movimente, nós 
não somos donos da ver-
dade, também vamos errar. 
Mas a Câmara, com Poder 
Legislativo, vem aprovando 

os projetos que enviamos, 
e tem sido essencial para 
que possamos realmente 
entregar uma cidade mais 
desenvolvida e com qua-
lidade. 

Então, fica aqui minha 
gratidão ao Poder Legis-

lativo de Capivari, e que 
unidos por um mesmo 
ideal, possamos entregar 
os melhores resultados 
para a população.

Deixo aqui o meu com-
promisso de trabalho, tra-
balho e resultados!

“Nosso legado é deixar uma cidade mais desenvolvida 
e com mais qualidade de vida pra todos”, encerra Vitão

Prefeitura de Capivari

Capivari completa 190 anos no próximo domingo, 10 de julho

Sicoob e SebraeAqui organizam curso de 
vitrinismo para empreendedores de Capivari

No início desta sema-
na, a Sicoob Cooplivre em 
parceria com a unidade 
do SebraeAqui Capivari 
e a Secretaria de Desen-
volvimento Econômico 
e Emprego, anunciaram 
uma novidade para todos 
os comerciantes da cida-
de de Capivari.

Uma capacitação 
abordando o tema “Vi-

trine e Exposição de 
Produtos” será oferecido 
nos dias 19 e 20 de julho, 
com os participantes po-
dendo concorrer a um 
prêmio de R$1.000,00. 
As vagas são limitadas.

O curso será oferecido 
pela equipe do Sebrae e 
abordará diversas técni-
cas voltadas à exposição 
de produtos em estabe-

lecimentos comerciais 
das mais diversas áreas.

Os participantes vão 
receber certificados após 
a conclusão da capacita-
ção. As palestras acon-
tecerão no auditório do 
Sicoob, situado na rua 
Bento Dias, 608, Centro, 
a partir das 13h30.

É importante destacar 
que é necessário fazer a 

inscrição prévia através 
do link https://tinyurl.
com/25rx78ta, ou en-
trando em contato atra-
vés telefone 3491-9386.

Os que concluírem a 
capacitação, estarão ap-
tos a concorrer ao prê-
mio de R$ 1 mil no mês 
de dezembro, quando o 
Sicoob Cooplivre orga-
nizará o concurso “Vitri-

ne Premiada”, ação que 
organizará uma votação 
popular sobre qual es-
tabelecimento possui a 
vitrine física mais bonita 
da cidade.

Vale ressaltar que as 
pessoas que votarem no 
comércio vencedor con-
correrão a um prêmio 
de R$ 500, em sorteios 
que devem acontecer em 

janeiro de 2023.
A Secretaria de Desen-

volvimento Econômico 
e Emprego destaca que, 
apenas os comercian-
tes que participarem da 
capacitação do Sebrae, 
nos dias 19 e 20 de julho, 
vão poder concorrer ao 
prêmio de R$ 1.000,00. 
Mais informações, pelo 
telefone 3491-9302.
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Nesta belíssima data 
de 10 de julho, Capivari 
comemora os seus 190 
anos de existência. Em 
homenagem a esta efe-
méride maior de nossa 
cidade, pensamos numa 
forma bem suave e aco-
lhedora de contemplá-la 
com sonetos de lirismo 
e doçura e poesias livres. 
Demos, assim, um título: 
“Os mais belos sonetos 
e poemas de poetas da 
nossa região”.

A Terra dos Poetas, as-
sim, se delicia com uma 
página de sensibilidade, 
através de suas mais altas 
expressões na literatura. 
Perfilam, pois, Rodrigues 
de Abreu, Amadeu Ama-
ral. João Prata, Homero 
Dantas, Décio Valente, 
Esmeralda Rosatto de 
Carvalho, Nérea Corte-
lazzi Rampim, Solange 
Hoppe Padilha  e tantos 
outros, em riquíssimas 
páginas,  num pleno tri-
buto ao aniversário da 
cidade.

 Para esta abertura, va-
mos inserir alguma coi-
sa da história de nossa 
cidade, em pequenos 
tópicos, para melhor 
visualização do preza-
do leitor. É, na verdade, 
um passeio através dos 
tempos, imaginando Ca-
pivari de outrora. Com 

efeito, teremos a nossa 
homenagem concretiza-
da por este “O Semaná-
rio”, sempre voltado para 
o bem comum da nossa 
região, calcado em nos-
sos valores e expressões, 
através dos tempos.

Parabéns, Capivari, 
por ser “Paulista por 
mercê de Deus”!

Breve histórico
Por volta de 1760, os 

evadidos políticos de “ 
Iguatemi “, presídio en-
tão existente na região, 
em retorno aos seus la-
res, procuravam abre-
viar o caminho abrindo 
picadas nas matas ainda 
densas, algumas vezes fi-
xando-se pelo caminho, 
passando aí a residir. As-
sim em 1763, João Mar-
tins Barros atingiu o alto 
da Samambaia, espigão 
divisor do rio Capivari 
e Salto. Uma pequena 
povoação conhecida por 
Capivari, começou a for-
mar-se às margens do 
rio de igual nome e, em 
1820, foi celebrada a sua 
primeira missa na cape-
linha ali     existente, em 
louvor a São João Batista, 
o padroeiro local. O Im-
perador D. Pedro I, por 
alvará em 1826, elevou a 
povoação à categoria de 
freguesia (equivalente a 

Distrito ) e, em 1832, foi 
oficializada a denomina-
ção de Vila de São João 
Batista do Capivari de 
Baixo o “baixo “ foi acres-
centado para distinguir o 
povoado da povoação vi-
zinha, Capivari de cima, 
hoje Monte Mor. Por esse 
ato passou à categoria de 
Vila, com prerrogativas 
de Municípios.   Com 
a elevação à categoria 
de Vila, começou o seu 
desenvolvimento eco-
nômico, predominan-
do o açúcar, os cereais, 
o algodão, o chá e café. 
Em 1874, foi instalada 
a comarca e, em 1905, 
o nome do Município 
foi simplificado apenas 
para Capivari.  Gentílico: 
capivariano.

Formação 
administrativa
Freguesia criada, com 

a denominação de São 
João do Capivary do 
Baixo, por Alvará de 
11.10.1826. Subordi-
nado ao município de 
Porto Feliz. Elevado à 
categoria de vila com 
a denominação de São 
João do Capivary de 
Baixo, por decreto de 
10.07.1832, desmembra-
do de Porto Feliz. Sede 
na vila de São João do 
Capivary. Constituído do 

distrito sede. Instalado 
25.07.1833. Elevado à ca-
tegoria de cidade, pela 
lei provincial nº 27, de 
22.04.1864. Tomou a de-
nominação de Capivari 
(Capivary) por Lei no 
975, de 20.12.1905. Em 
divisão administrativa 
referente ao ano de 1911, 
o município de Capivari 
é constituído do distrito 
sede. Pela lei no 2638, 
de 22.11.1929, é criado 
o distrito de Rafard e 
anexado ao município 
de Capivari. Em divisão 
administrativa referente 
ao ano 1933, o município 
de Capivari é constituído 
de 2 distritos: Capivari 
e Rafard. Pelo decreto 
no 6881, de 24.12.1934, 
é criado o distrito de 
Mombuca e anexado ao 
município de Capivari. 
Em divisões territoriais 
datadas de 31.12.1936 e 
31.12.1937, o município 
é constituído de 3 distri-
tos: Capivari, Mombu-
ca e Rafard. No quadro 
fixado para vigorar no 
período de 1944-1948, o 
município é constituído 
de 3 distritos Capivari, 
Mombuca e Rafard. Em 
divisão territorial data-
da de 1-VII-1955, o mu-
nicípio é constituído 
de 3 distritos: Capivari, 
Mombuca e Rafard. Pela 

lei estadual no 5285, de 
18.02.1959, desmembra 
do município de Capi-
vari o distrito de Rafard. 
Elevado à categoria de 
município.  Em divisão 
territorial datada de 
01.07.1960, o município 
de Capivari é constituí-
do de 2 distritos de Ca-
pivari e Mombuca. Pela 
lei estadual no 8092, de 
28.02.1964, desmembra 
do município de Capiva-
ri o distrito de Mombu-
ca. Elevado à categoria 
de município. Em divi-
são territorial datada de 
31.12.1968 o município 
de Capivari é constituído 

do distrito sede. Assim 
permanecendo em di-
visão territorial datada 
de 14.05.2001. Alteração 
toponímica municipal: 
São João do Capivari 
de Baixo para Capivari, 
teve sua denominação 
alterada por força da lei 
no 975, de 20.12.1905. 
Portanto, de Capivari, 
tornaram-se municípios 
independentes, Rafard e 
Mombuca, mas perma-
necendo entrelaçados 
pela história e irmana-
dos, sempre, na riqueza 
cultural de seus muní-
cipes.

Continua na pág. 20.

Os mais belos sonetos e poemas de poetas da 
nossa região e dados históricos de Capivari

HOMEAGEM À CAPIVARI  |  Material organizado pelo escritor e historiador, J.R. Guedes de Oliveira, ilustra a comemoração dos 190 anos da Terra de Poetas

Original do ano de 1932. Desenho de J. Wash Rodrigues. 
Ideado por Affonso de Taunay.
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Terciado em Pala: no 
1.º, em campo de prata, 
o cordeiro pasqual em 
chefe, recorda o orago da 
cidade e município: São 
João Batista; em ponta, 
as armas dos Botelhos 
carregadas do luzeiro de 
prata dos Dias e da mer-
leta dos Lemes recordam 
nomes de família dos 
povoadores: Botelho, 
Lemes e Dias.

No 2.º campo verme-
lho. Em chefe, o gibão 
de armas bandeiras peça 
principal do escudo de 
Itu, recorda que Capivari 
deveu, sobretudo, a sua 
fundação aos ituanos, 
a quem prestou signi-
ficativa homenagem na 
orientação de sua ma-
triz. Em ponta, o castelo 
(de prata) das armas dos 
Toledos e a flor de liz (em 
azul) das armas dos Pires 

recordam outros povoa-
dores primitivos: Toledo 
Piza e Pires de Almeida 
Moura.

No 3.º campo de prata. 
Em chefe, o barrete frí-
gio vermelho relembra 
o apoio que desde 1873 
trouxe Capivari ao pro-
gresso de propaganda 
republicana, aderindo 
a Convenção de Itu por 
meio de grande delega-
ção.

Em ponta: armas dos 
Barros, carregados de 
um crescente (dos Ama-
rais) rememoram ainda 
nomes dos primeiros po-
voadores do município.

Em faixa, e “sobretu-
do”, um rio de prata, on-
deado de azul, de onde 
emergem três cabeças 
de capivara, que relem-
bram o significado do 
topônimo guarani: “Ca-

pivari: Rio das Capiva-
ras”. Como suportes, um 
ramo de café frutado e 
uma haste de cana, sim-
bolizam as duas grandes 
culturas do município. 
Por sobre elas, hastes de 
samambaia evocam o 
nome primitivo das ter-
ras do município quan-
do ainda sertão. 

No listel, em campo de 
prata, em letras de go-
les (vermelho), a divisa: 
“Paulista por mercê de 
Deus”, a famosa frase de 
Diogo Antonio Feijó.

Descrição heráldica 
da Bandeira de 
Capivari
a) Em primeiro bem 

como em último plano, 
duas faixas verdes es-
curas, de igual largura, 
como que cercando o 
Município em centro, 

representam nossa prin-
cipal riqueza econômi-
ca, a “Cana de Açúcar”, 
riqueza esta que por 
muitos anos, mantém 
em equilíbrio o Municí-
pio no que diz respeito 
à sua economia.

b) Em segundo e ter-
ceiro plano duas faixas 
brancas de largura igual 
à das verdes, como que 
envolvendo o Município 
e atingindo-o em cheio, 
representam a imensa 
claridade que enolve a 
cidade, claridade esta 
que é notada por todos 
os visitantes que aqui 
aportam; este fato de-
ve-se a consistência da 
terra “branca arenosa” 
refletindo os raios sola-
res com maior intensida-
de, formando uma clari-
dade quase excessiva. O 
branco representa tam-

bém a paz do Município, 
que realmente é muito 
tranquilo em seu modo 
de viver e trabalhar. 

c) No centro, uma faixa 
azul-celeste, cortando a 
bandeira e passando sob 
o brasão, faixa de menor 
largura que as demais, 
significa o lendário Rio 
Capivari, em comple-
mento ao próprio bra-
são, visto que o se origi-

nou o nome do mesmo, 
e nele se encontra toda 
a história da comunida-
de, desde o primórdio de 
sua fundação.

d) No centro absolu-
to da Bandeira o brasão 
de Capivari (obrigatório) 
de autoria de Affonso de 
Taunay representa o Mu-
nicípio em si, uma vez 
que se trata de distrito 
único “Capivari”.

Hino à Bandeira Capivariana
Leal Pereira

Salve, flâmula altiva da raça!
Salve, pálio viril de bondade!
Nos matizes que ostentas se enlaça
a bravura à paixão da Cidade!

Pavilhão imoral, sempre novo,
estandarte de paz e de guerra, 
és a doce oração deste povo,
és a heróica canção desta terra!

Tuas listas, - que trazes ornadas
pelas gotas suaves do orvalho, -
são fecundas e claves estradas
que conduzem à paz e ao trabalho!

Pavilhão imortal, sempre novo,
estandarte de paz e de guerra,
és a doce oração deste povo,
és a heróica canção desta terra!

Mostras sempre a grandeza dos brios
dos varões que se encheram de glória
escrevendo no curso dos rios
o esplendor venerando da História!

Pavilhão imortal, sempre novo,
estandarte de paz e de guerra,
és a doce oração deste povo,
és a heróica canção desta terra!

As crianças, que adoram teu vulto, 
desafiam os maus, sem temor.
Esta terra, que vive no culto
de seus filhos, é luta e valor.

Pavilhão imoral, sempre novo,
estandarte de paz e de guerra,
és a doce oração deste povo,
és a heróica canção desta terra!

Em teu dístico austero fulgura
nosso régio clamor de esperança.
Tens o lema do amor, da cultura!

Tens o exemplo da fé, da pujança!
Pavilhão imortal, sempre novo,
estandarte de paz e de guerra,
és a doce oração deste povo,
és a heróica canção desta terra!

Sê nos mastros, Bandeira abençoada,
mais jovial, mais audaz, mais ardente!
Sê, nos céus, auriflama sagrada,
o pendão do labor desta gente!

Pavilhão imortal, sempre novo,
estandarte de paz e de guerra,
és a doce oração deste povo,
és a heróica canção desta terra!
                   
Hino Capivariano
Letra: João Prata
Musica: João E. Capóssolis

De São Paulo um recanto abençoado,
santa terra hoje pensando em ti,
nós louvamos o teu nome amado,

festejando-te, Capivari!

Oh! Cidade natal tão benquista,
Tu feliz, sobre o teu céu de anil,
És também, um pedaço paulista
Desta Pátria gigante - o Brasil!

Coro

Salve, terra de luz e poesia
Salve, terra de poetas que os céus
Cobrem sempre de paz e harmonia,
Sob as bênçãos excelsas de Deus!

Que este poema de graça e doçura
Que nas asas do amor sobe e voa, 
Seja um brado de fé e suba à altura,
Suba ao céu que esta terra abençoa.

Eia! Em pé, pois, corações unidos!
Almas jovens, erguei-vos! cantai !
Filhos desta terra destemidos,
Vosso grito de fé levantai!
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POEMAS EM DESTAQUE
Poemas selecionados por J. R. Guedes de Oliveira, ensaísta, biógrafo e historiador

Filho da Terra
Ser Capivariano 
É ser poeta, músico e artista.
Neste recanto abençoado 
De Rodrigues, Amadeu e Tarsila 
Os ares inspiram versos 
Que transformam em músicas e pinturas.... 

Salve terra de luz e poesia 
Salve um povo que sabe 
Cantar e poetar! 

Uma cidade pode ser apenas 
Um rio
Uma rua
Uma praça..... 
Capivari é tudo isso mais verso 
Rima.... 
É poesia! 

É noite fria de junho Um coração quente de 
fogueira e quentão! 
Cidade que tece todas as manhãs 
Versos maduros de noites de insônia! 

Eternizo, nesta poesia, minha mãe e doce Terra! 

Solange Hoppe Padilha

Só
Somente só

simplesmente eu

sementes de dor

surgem em mim

sugerindo-me fuga

Nas simples semifusas

de uma  sinfonia inacabada

mero sustentáculo da dor

E elas, sempre singelas,

estas notas tão marcantes

fazem com que eu sinta na vida

que da mesma, sustenta-me a leveza,

seminua de meu jeito simples de ser

sem que ainda saia de mim

somente a paixão da arte de  viver

mas, todas as vezes em  que penso,

que só simplesmente estou

só, instantânea e sinceramente,

esta alegria tão tocante

deste ser, meu eu desconjuntado,

que agora está só, apenas só,

e tão só, somente.

José Roberto Abib

Um ser qualquer

Do nada surgiu um ser.
Um ser qualquer... um ser nobre
Foi criança e foi pobre...
viveu, cresceu, fico adulto e sofreu...
andou pelo mundo,
como um vagabundo
A procura de um amor persistente
O sentimento mais puro
que penetra na alma da gente...
Da sua alma fez um mundo de esperanças e 
do seu
coração, fez um peado de ilusão...
Quis ser astronauta
para viver sempre no espaço sideral...
(para esquecer o amor perdido, que era uma 
coisa
banal...
Viveu muito... sofreu muito
fez. Serestas
E ficou poeta...

Luis Pereira

À Capivari
Inda tenho, sorrindo, ao fundo do meu sonho,
a tua imagem clara e o teu céu luminoso
e, de voz dos teus sinos o apelo amoroso
ouço ainda vibrar, matutino e risonho.

O teu rio, tranqüilo e coleante, inda sonha
ao, sopé da colina, inda o vejo, amoroso,
no abraço que lhe dá, sensual e voluptuoso
- velho e querido rio, em que as saudades 
ponho.

Eu bem sei que inda tens o teu ar doce e claro,
o casario branco, o rio sossegado
e a bênção maternal do teu céu azulado...

Mas, onde é de meu Pai o vulto austero e caro?
- Amigos, onde estais? - Onde estás mocidade?
Oh! não. Não podes mais mitigar-me a sau-
dade!...

Joaquim de Toledo Camargo

Minha Terra
Tu és Capivari,
Terra alegre e amada.
Minha alma vibra e canta por ti,
Por que és bela e adorada.

Hoje te vejo mais formosa,
Cheia de encanto e poesia;
E em tuas árvores frondosas
Há gorjeios com mais alegria.

Nos teus jardins que é um paraíso
Das flores mais perfumadas,
Há som de música e riso,
Vindo do canto de uma fonte encantada.

Hoje assim engalanada,
Minha alma sorri e canta por ti
Porque és adorada,
Linda terra em que nasci!

Maria Aparecida Striuli

O perfume 
que ficou

Linda praça romântica,

de árvores frondosas,

floridas, formosas, 

erguidas para o céu, 

numa prece infinita, 

muda e bonita.

És o recanto gostoso da cidade

onde, nas manhãs belas

de sol e claridade,

as aves, os velhinhos, as crianças

vem gozar de sua suavidade.

Velha praça romântica,

que despertas feliz,

com o canto delicioso

dos passarinhos.

Não sei se és mais linda à noite,

enfeitada de luar,

ou se quando à luz do sol, 

as aves em tuas frondes,

vem tecer seus ninhos,

felizes a cantar.

Tuas sombras repousantes, 

tua beleza sem fim,

põem poesia em minha alma, 

e flores dentro de mim.

Praça feliz dos namorados,

em seus sonhos embalados, 

em abraços estreitados, 

num mundo de emoção

passeiam por tuas calçadas,

por raios de luz salpicadas, 

almas unidas, mãos dadas, 

na mais feliz união. 

Tens o nome de um homem maravilhoso, 

que quando viveu, 

deixou o mundo melhor que o encontrou.

Foi sublime, bondoso, 

o médico que o amor espalhou.

E antes de tudo, amou a humanidade,

foi simples, fez caridade. 

Diz um provérbio chinês,

que sempre fica nas mãos, 

um pouco do perfume, 

de quem oferece rosas. 

E esta praça, Dr. Cesário Mota, 

que tem o teu nome,

é o perfume que ficou,

de tuas mãos que o bem espalhou,

perfumando Capivari,

terra de poetas, de almas maravilhosas. 

Esmeralda Rosatto de Carvalho

Parabéns, 
Capivari!

Cidade querida,
cidade-poesia.
Louvando o passado,
sonhando o futuro
dos filhos teus!

Cidade empolgante.
um povo que vive,
um povo que luta.
Um povo unido,
que chora os que vão,
sorri aos que vem.

Cidade aberta
a todas as raças,
que reúne nas praças
gerações da manhã.
que acolhe as crianças
- alegria radiante - 
onde os velhos saudosos,
relembram as proezas 
dos tempos de antanho.

Cidade pujante,
no verde ondulante
dos teus canaviais.
Cidade Paulista
por graça de Deus!
que agora festeja
o seu natalício.
Meus votos sinceros:
“Que Deus te proteja
e cresças feliz!”

Pe. Eusébio Van Den AArdwen

Salve povo de Capivari
(Acróstico)

Sabem quem sou? Eu vos direi amigos:
Artista de um modesto pavilhão,
Ligado pela força do destino,
Viso alcançar na luta, um galardão
Empreendo a minha fé, no Pai Divino!

Prescruto o mundo, este pantheon de histórias
Onde assinalam tradições constantes,
Venero o povo desta terra as glórias,
Orgulho merecido aos Bandeirantes!

Dardejam lá, no céu constelações
Espargem luz do azul do firmamento!
Consagrando-se nobres corações,
Abrigam-se felizes num portento!

Perdura nesta terra de igualdade
Inteligência, amor e humanidade
Vislumbres de talentos naturais!
Amadeu Amaral, na tradição,
Relembro Abreu, João Prata com razão,
Imperam sempre as musas imortais!

Thomaz Landa Filho

SONETOS EM DESTAQUE
Tristeza do fim

Por essas noites frígidas e lentas,
como é triste ficar-se só na cama:
chamo e ninguém responde, mas me chama
uma saudade de horas sonolentas...

Quando mais carecia é que me ausentas
e eu vejo, a recordar, que é grande o drama
de uma longa velhice em que ainda se ama
e apartaram-se as mãos há tempos bentas!

É tão distante o tempo em que nos vimos,
para, juntos, sentir o que sentimos,
até que a morte te fizesse em pó!

E como punge prosseguir sozinho,
velho, doente e cansado, esse caminho
entre a piedade alheia e o estranho dó!

Francisco Luiz Gonzaga

Encantamento

Por toda parte, Deus do céu, não vejo,
não vejo outra beldade igual àquela,
àquela que me deu o doce ensejo,
o ensejo de beijar o rosto dela...

Tenho nos lábios o sabor do beijo,
do beijo doce que roubei daquela,
daquela linda flor! Hoje desejo,
desejo tanto me encontrar com ela!

Eu seria feliz, também seria
alegre, como a alegre passarada
que alegre canta ao despontar do dia

se essa beldade de sorriso doce,
eternamente fosse minha amada
e seu amado eternamente eu fosse...

Leonel Pereira

A Serenata

Ora em meio da rua, ora sob as janelas,
entre as névoas da noite tépida e calada,
à carícia do vento, ao olhar das estrelas,
passava a serenata, triste e magoada...

As valsas mais plangentes, as canções mais belas
se ouviam, ao luar, na noite perfumada,
enquanto no horizonte, acorada por elas,
cercada de rubis, surgia a madrugada.

A idílica serenata, à lividez da lua,
quebravam pouco a pouco a quietude da rua,
acordavam depressa as deusas que dormiam...

E enquanto na erma noite os boêmios cantavam,
ouvindo a serenata – os amantes choravam,
olhando a serenata, - as estrelas sorriam!...

Leal Pereira
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SONETOS EM DESTAQUE
Recordação

Velho jardim que a recordar-me obrigas,
na doçura da santa quietação,
meus sonhos de menino e as cantigas
que me bastam, falando ao coração.

Ao ver-te hoje, parece-me, lobrigas
minha tristeza, aliada à evocação
de tantas coisas boas, mas antigas,
a traduzirem em meu viver de então.

De outro não sei que me conheça tanto,
se a ti só confiei os meus segredos,
menino pobre fui, cheio de espanto...

Cantar eu quis aqui, meu confidente,
as travessuras todas, meus folguedos,
e a saudade voraz, filha da gente!...

João César Campanholi

Prece ao amor

Como todo rapaz que ama é um poeta,
poeta eu vou cantando o meu Amor
- na poesia exaltando-o, que é o esplendor
em turbilhão que de mim se projeta!...

Luz refulgente, é o meu sonho de asceta,
na Vida é o meu ideal de rimador; 
- esquema deslumbrante e inspirador,
a ele caminho, suspirada meta!...

Amor! Ideal que estás a me inspirar,
por ti toda legião de sofredores
se extasiam à luz de teu altar!...

Amor! Eu te bendigo, alma radiosa!
Da Inspiração sutil, cheia de flores,
és de ouro em prece religiosa!...

Homero Dantas

Alacridade infantil

Velho jardim que a recordar-me obrigas,
na doçura da santa quietação,
meus sonhos de menino e as cantigas
que me bastam, falando ao coração.

Ao ver-te hoje, parece-me, lobrigas
minha tristeza, aliada à evocação
de tantas coisas boas, mas antigas,
a traduzirem em meu viver de então.

De outro não sei que me conheça tanto,
se a ti só confiei os meus segredos,
menino pobre fui, cheio de espanto...

Cantar eu quis aqui, meu confidente,
as travessuras todas, meus folguedos,
e a saudade voraz, filha da gente!...

Jehova Braz do Amaral

Creio
Eu creio em teu amor, em ti eu creio
como creio que existe a Eternidade;
creio em teu coração, onde bem leio
esta palavra ideal: - Sinceridade.

A fé me inspira; estou de crenças cheio,
pois até creio que a Felicidade,
que antes tinha de mim tanto receio
ainda agora a aceitar minha amizade.

Eu vivia tão só (isto é bem certo),
perturbando o silêncio com meus ais,
mas, um dia, de mim chegaste perto...

Senti teus olhos. Tu sentiste os meus!...
E, desde então, não se afastaram mais,
Creio, pois na verdade: - Creio em Deus!

Pedro Silveira Rocha

Página íntima

Noite  após noite já passei!, chorando,
sem consolo, perdidamente só.
Muita esperança transformada em pó,
recalquei, dentro da alma, disfarçando...

Jamais, porém, eu quis merecer dó,
e nem de ti alguém me viu falando .
Oh! Quanto te adorava! E, te adorando,
tinha a garantia presa , como em nó!

Hoje, tristeza tenho – não de amor!
Outra amargura teve a minha dor,
envelhecendo a minha mocidade...

É a lembrança... é, afinal, tédio e cansaço,
de ver, constantemente, e passo a passo,
meu coração a remoer Saudade!

Nérea C. Rampim

Rogando

Sempre dúbio e cruel é o meu viver,
Nesta fase afetiva em que me vejo.
Qualquer ínfima coisa que eu almejo,
Não consigo possuí-la sem sofrer!

Mesmo assim...fui incauto em não prever
Que um “amigo”, sagaz, tivera ensejo
De embair-me, ofertando o seu bafejo
Com o fim de causar-me desprazer.

Mas eu hei de afrontar esta desdita...
Com a graça de Deus, nosso Senhor,
Que, atendendo meus rogos sei que evita

Que o ínfero embusteiro, e fingidor,
Mais persigo filho que acredita
No poder de Jesus – O Salvador!

João Cesário Duarte

A cigarra
Pia um pássaro além. Deu uma copa, responde
estrídula cigarra, e o canto agudo estira.
Dir-se-ia que a Terra, ante o Verão que expira,
ergue uma prece à luz, dando uma voz à fronde.

Por que canta a cigarra? E que diz ela? E onde?
em que frincha de sombra? Ó grande sol que a inspira,
doando-lhe o alto esplendor deste céu de safira,
a penumbra produz que a dissimula e esconde.

Canta, cigarra! Tu, que, em vez de teres garra,
bico, dardo ou ferrão, tens uma voz fremente,
enche do teu clamor estas matas e furnas.

O destino do poeta é como o teu, cigarra:
sonhar, sonhos de luz na penumbra envolvente,
dar um frémito e um canto às frondes taciturnas...

Amadeu Amaral

A força do amor
Eu disse um dia ao coração: “Amigo, 
deves ter mais um pouco de cuidado.
Basta um olhar... E ficas inflamado
e sofres: e eu também sofro contigo.

Vê na mulher que passa um inimigo!
Fecha-te a todo amor! E, assim fechado,
tu não serás na vida um desgraçado...
O amor é o teu tormento e o teu castigo!”

E respondeu-me o coração: “No dia,
em que eu deixar de amar, de alma vazia,
indiferente, rolará no mundo...

E, sentindo perpétua indiferença,
tu na Beleza não terás mais crença:
vê-la-ás gelada, num torpor profundo!”

Rodrigues de Abreu

A tua espera
Disseste-me, ontem: - “Poeta! Amanhã, podes crer,
irei ver-te, à tardinha, ouviste?...” A tua espera
estou. E tu, não vens? Ai! Custa-me conter
estra ansiedade atroz, que afogar bem quisera...

Espio a estrada: só, deserta... Entardecer...
Sinos tangem. Do céu azul de primavera
chovem sombras sutis... Meu Deus!, porque hás de ser
ingrata, assim, mulher, tu que és boa e sincera?

Olho, fora. Ninguém. Ah! nesta hora infinita,
meu coração de um modo singular palpita,
bate forte, demais, como nunca bateu...

- “Paciência, coração!” – digo-lhe resignado.
Mas, é inútil. Não me ouve. E eu tenho dó, coitado:
de esperar-te já está mais cansado do que eu...!

João B. Prata

A serenata

Passam, na rua deserta,
rapazes em serenata...
De uma janela entreaberta,
uma graciosa e amada,

ajeitando a camisola,
colo arfando de emoção,
vê uma figura trajola
cantando velha canção.

Vibrava a flaluta de prata,
o cavaquinho... o violão...
Terminada a serenata,

lá ficou um coração
profundamente ferido
pelas setas de Cupido. 

Décio Valente

Casuarinas
Ondeia em tudo como o ondear das ondas
Quando sopradas pelo vento. A vida
Nunca nos fere quando tem redondas
Tangentes aos estorvos da corrida.

Se acaso alguém te fere não respondas!
Torce o sentido da ironia ouvida.
Contrasta sempre as agressões hediondas
Com frase amável, lânguida e polida.

Repara como passa o vento uivando
Pela ramada além das casuarinas,
Sempre a emitir uns sons desarmoniosos;

Mas eis que o vento vai se dissipando
E as pobres plantas, sempre pequeninas,
Mantém, seus ramos lindos e viçosos...

Erício Gonzaga

Inverno capivariano

Um garoado manto veste Capivari,
notificando, junino, a geada se aproxima!
Garra afiada, um vento de alma curabi
fere o verde das canas feito fio de esgrima.

Nos casarões, friiorento, o povaréu dormita.
Rorejam, nos quintais, noturnas  açucenas,
argenteadas de lua que do espaço, eremita,
vigia o tremular bailado das falenas.

E as plantações se vão, gemendo frias dores
no punhal do tempo. Primeiro, embranquecidas 
e, após, negras, agônicas e sem vigores.

Mas, eis que vem setembro avivando a atmosfera.
Na cidade renascida, a explosão de cores
afugenta o inverso e anuncia a primavera.

Jotabê Campanholi

Terra encantada
Pesados meus sonhos, estreitos meus caminhos
indecifráveis destinos: ando torto, em desalinho
À procura incansável da minha Terra Encantada,
Extenuado, vislumbro ao longe, a plaga  sonhada.

Gélidas as noites, inclementes os sóis e alcanço 
um minifúndio, aldeia isolada  e meu  descanso
onde  o rio da  minha  vida me sacia e desfaleço
como um  rei decaído, sem coroa, sem endereço.

Demarco meu  território: cá  meu reino encantado
posso trazer meus filhos, nesta terra de leite e mel
trabalharei de sol a sol, com minha esposa Raquel.

Poeiras de maus presságios: surge um pegureiro atroz
em seu truculento cavalo - sem apelos ante meus ais:
--vai-te embora já, ó aventureiro, para teus ancestrais!

Dario Bicudo Piai Uma estrada. Um rio... a cidade
O insigne historiador e profes-

sor Vinicio Stein Campos, em seu 
célebre 3 volumes do “Menino de 
Capivari”, assim descreve no vo-
lume I: 

Era uma vez... Assim começa-
vam sempre, nas noites frias de 
junho, ao redor do fogareiro de 
ferro, que irradiava suave e gosto-
so calor, as histórias que a esperta 
preta Bárbara costumava contar, 
repetindo as lendas e crendices 
que ouvira aos mais antigos, nos 
serões da fazenda Boa Vista, onde 
nascera e se criara.

A exemplo dessa saudosa muca-
ma, viva lembrança de um passa-
do distante, também poderíamos 
começar a  nossa narrativa com 

a frase que lhe era familiar: era 
uma vez uma linda cidade, doce 
e sossegada, à margem de um rio 
lépido e cristalino, habitat de rica 
fauna aquática e que os indígenas, 
em tempos remotos, ausentes da 
memória do tempo,  denomina-
ram Capivari, dada a abundância 
de capivaras em suas brenhas e 
banhados.

Quando se cogitou, em 1813, 
da criação de uma Freguesia nes-
ses sítios, então terras que haviam 
pertencido, entre outras, à sesmaria 
do Coronel Modesto Antônio Coe-
lho Neto, o aprazível lugar, servido 
pela estrada Itu-Piracicaba, atraiu 
prontamente solertes lavradores 
de cana dos distritos vizinhos e 

foi assim que, em pouco tempo, 
acionado pelo Cônego Dr. João Fer-
reira de Oliveira Bueno, o casario 
se derramou pela suave colina, es-
tendeu-se pela várzea fronteira, 
bosquejando, atabalhoadamente, 
um centro urbano em atropelada 
formação

Ergue-se a Capela, arrua-se o Po-
voado, cria-se a Freguesia, eman-
cipa-se o Município, e no último 
quartel do século, então Comarca, 
esmera-se na vida social, brilha na 
Província Paulista pelo seu poderia 
econômico, pela forma de sua  polí-
tica, pelo esplendor de sua cultura, 
pela formosura de suas mulheres, 
tidas e havidas, sem favor, “como 
“s mais belas jovens de São Paulo”.
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Aproveitamos para inserir, nestas páginas evocativas, algumas fotos que estão no livro “Capivari”, de J. Almeida Grelett, editado em 1932, 
por ocasião do centenário da cidade, isto é, há 90 anos.

A obra, hoje raríssima, foi dedicada a Amadeu Amaral e Rodrigues de Abreu, pelo referido historiador- amigos em comum. 
Vale, tudo isso, como reminiscências de um tempo de Capivari e que nos permite apreciar e se situar no tempo e no espaço.

------ Fotos de Capivari de então -----
Fotos selecionadas por J. R. Guedes de Oliveira, ensaísta, biógrafo e historiador
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Servidores começam a 
receber dissídio atrasado

Na última terça-feira 
(5), os servidores públi-
cos da Prefeitura de Ra-
fard começaram a rece-
ber o dissídio atrasado. 
O pagamento está sen-
do agendado no Sin-
dicato dos Servidores 
Públicos Municipais de 
Capivari e Região.

Dos 540 servidores 
que tem direito ao re-
cebimento, 412 aderi-
ram ao acordo, homo-
logado entre o Jurídico 
da Prefeitura de Rafard, 
representantes do Ins-
tituto de Previdência 
Municipal (IPREM) e 
do Sindicato do Ser-
vidores Públicos Mu-
nicipais de Capivari e 
Região.

Pouco mais de R$ 3,4 
milhões estão sendo 
utilizados para honrar 
com o compromisso e 
acabar com uma es-
pera de anos por seus 
direitos. 

Nesta semana, o pre-
feito de Rafard, Fábio 
dos Santos, esteve no 
sindicato acompa-
nhando os primeiros 
pagamentos. “Que ale-
gria poder participar 
da felicidade de nos-
sos servidores públicos 
ao pegarem o cheque 
do dissídio atrasado. 
Um direito deles, um 
compromisso nosso de 

campanha que assu-
mimos e que estamos 
tendo a oportunidade 
de cumprir com paga-
mento à vista, por meio 
de um empenho nos-
so junto ao Sindicato. 
Ganham nossos servi-
dores, ganha a nossa 
população com uma 
equipe mais motivada. 
Posso dizer, com toda 
a certeza, que 2022 é o 
ano do servidor públi-
co em Rafard. Fizemos 

de tudo para darmos 
o reajuste salarial de 
16,12% e aumento no 
vale alimentação de 
R$100,00 e finalmen-
te estamos resolvendo 
um problema que se 
arrasta judicialmente 
há anos em nossa cida-
de. Em nosso governo 
é assim: compromis-
so assumido é com-
promisso cumprido! 
Obrigado servidor!”, 
discursou.
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